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Caras e Caros munícipes,

“Só é vencido quem deixa de lutar”. Estas palavras de Mário Soares ecoam em cada decisão e em cada 
projeto que assumimos no nosso concelho. 

No último mês de 2024 tivemos momentos que ilustram bem este espírito. A Aldeia de Brotas ganhou 
um novo fôlego com a Aldeia Natal. Este evento, organizado pela Câmara Municipal, ultrapassou todas 
as expectativas, trouxe a magia do natal à Rua da Igreja, envolveu a comunidade, trouxe-lhe vida e ma-
gia, cativou visitantes e reforçou o orgulho local.

2025 começa com um propósito claro: construir um futuro melhor, feito de oportunidades e progresso.
Com a aprovação do Orçamento Municipal para este ano e com a implementação de medidas como a 
redução do IMI para famílias numerosas, reafirmamos o nosso compromisso com a qualidade de vida de 
todos os que aqui vivem e trabalham. 

Este será um ano para avançar, inovar e consolidar Mora como um concelho de referência, onde a sus-
tentabilidade, o desenvolvimento económico e a qualidade de vida das pessoas são as nossas maiores 
prioridades. Cada decisão que tomamos reforça a certeza de que Mora continua a ser uma porta aberta 
para futuro, um lugar onde todos podem crescer, prosperar e sonhar.

Que 2025 nos inspire a continuar a trilhar este caminho juntos, com elevada determinação.

Desejo-vos um ano pleno de saúde, felicidade e conquistas.

Cumprimentos da Vossa Presidente,
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› EM FASE DE CONCLUSÃO OBRAS DO CENTRO DE ATIVIDADES E CAPACITAÇÃO PARA A INCLUSÃO› EM FASE DE CONCLUSÃO OBRAS DO CENTRO DE ATIVIDADES E CAPACITAÇÃO PARA A INCLUSÃO
Estão em fase de conclusão as obras de alteração e ampliação do edifício da antiga cantina, na Rua Catarina Eufémia, Estão em fase de conclusão as obras de alteração e ampliação do edifício da antiga cantina, na Rua Catarina Eufémia, 
em Mora, que dará lugar ao Centro de Atividades e Capacidade para a Inclusão (CACI). Prevê-se que a receção da em Mora, que dará lugar ao Centro de Atividades e Capacidade para a Inclusão (CACI). Prevê-se que a receção da 
obra, por parte da Câmara Municipal, ocorra agora no início do novo ano.obra, por parte da Câmara Municipal, ocorra agora no início do novo ano.
A reabilitação em causa, para além de recuperar um edifício antigo, património da Câmara Municipal, adaptou total-A reabilitação em causa, para além de recuperar um edifício antigo, património da Câmara Municipal, adaptou total-
mente o espaço para as funções a que se destina. A concretização deste projeto permitirá à CERCIMOR continuar o mente o espaço para as funções a que se destina. A concretização deste projeto permitirá à CERCIMOR continuar o 
seu trabalho de resposta social a cerca de 25 pessoas com deficiência e incapacidade e, ao mesmo tempo, criar mais seu trabalho de resposta social a cerca de 25 pessoas com deficiência e incapacidade e, ao mesmo tempo, criar mais 
seis postos de trabalho para além dos já existentes.seis postos de trabalho para além dos já existentes.
A recuperação da antiga cantina escolar foi alvo de candidatura aprovada ao abrigo do fundo Plano de Recuperação e A recuperação da antiga cantina escolar foi alvo de candidatura aprovada ao abrigo do fundo Plano de Recuperação e 
Resiliência (PRR), contando com o financiamento de 80% do valor global da intervenção.Resiliência (PRR), contando com o financiamento de 80% do valor global da intervenção.
Este é um projeto que muito orgulha o atual executivo municipal em funções efetivas. Quer pelo facto de se renovar um Este é um projeto que muito orgulha o atual executivo municipal em funções efetivas. Quer pelo facto de se renovar um 
edifício municipal antigo, quer pelas funções que o mesmo desempenhará a partir de agora, com as devidas condições.edifício municipal antigo, quer pelas funções que o mesmo desempenhará a partir de agora, com as devidas condições.

› TRAVESSIA DO LOTEAMENTO MUNICIPAL › TRAVESSIA DO LOTEAMENTO MUNICIPAL 
DA QUINTA DA LARANJINHADA QUINTA DA LARANJINHA

Até à data, este era um local que se encontrava ao aban-Até à data, este era um local que se encontrava ao aban-
dono. A Câmara Municipal avança agora com 1ª fase da dono. A Câmara Municipal avança agora com 1ª fase da 
requalificação desta área, que faz a ligação pedonal entre requalificação desta área, que faz a ligação pedonal entre 
a Quinta da Laranjinha e a Rua 1º de Dezembro, em Cabe-a Quinta da Laranjinha e a Rua 1º de Dezembro, em Cabe-
ção. Os trabalhos serão divididos em duas fases distintas.ção. Os trabalhos serão divididos em duas fases distintas.
Pretende-se uma requalificação eficaz e que tire total Pretende-se uma requalificação eficaz e que tire total 
partido das capacidades do espaço em questão, fazendo partido das capacidades do espaço em questão, fazendo 
a ligação com a zona envolvente. a ligação com a zona envolvente. 
O projeto contempla uma área de travessia e outra de O projeto contempla uma área de travessia e outra de 
estadia, acrescendo uma zona de estacionamento. Será estadia, acrescendo uma zona de estacionamento. Será 
instalado mobiliário urbano de acordo com a intervenção instalado mobiliário urbano de acordo com a intervenção 
a realizar, assim como serão criadas zonas de sombra.a realizar, assim como serão criadas zonas de sombra.
A concretização deste projeto responderá a uma necessidade A concretização deste projeto responderá a uma necessidade 
há muito identificada e pedida pela população de Cabeção. há muito identificada e pedida pela população de Cabeção. 

››  A INICIAR EM BREVEA INICIAR EM BREVE
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› MANUTENÇÃO DAS VIAS DE › MANUTENÇÃO DAS VIAS DE 
COMUNICAÇÃO DO CONCELHOCOMUNICAÇÃO DO CONCELHO

Regularmente, a Câmara Municipal de Regularmente, a Câmara Municipal de 
Mora, através da equipa das Vias, leva a Mora, através da equipa das Vias, leva a 
cabo trabalhos essenciais de manutenção cabo trabalhos essenciais de manutenção 
das vias de comunicação do Concelho.das vias de comunicação do Concelho.
Entre novembro e dezembro, foram alvo Entre novembro e dezembro, foram alvo 
de melhorias alguns caminhos e estradas, de melhorias alguns caminhos e estradas, 
nomeadamente, nos Foros de Mora e na nomeadamente, nos Foros de Mora e na 
zona da Cabeceiras. Tratam-se de troços zona da Cabeceiras. Tratam-se de troços 
de acesso/serventia a habitações, terrenos de acesso/serventia a habitações, terrenos 
e explorações agrícolas.e explorações agrícolas.
Com os trabalhos realizados pretende a Câ-Com os trabalhos realizados pretende a Câ-
mara Municipal de Mora, assegurar melho-mara Municipal de Mora, assegurar melho-
res condições para todos os que utilizam res condições para todos os que utilizam 
as referidas vias no seu quotidiano.as referidas vias no seu quotidiano.

› RESTAURO E PINTURA › RESTAURO E PINTURA 
DE BALIZADORESDE BALIZADORES

Os balizadores instalados em pontos especí-Os balizadores instalados em pontos especí-
ficos do Concelho, estão neste momento a ficos do Concelho, estão neste momento a 
ser alvo de restauro e nova pintura.ser alvo de restauro e nova pintura.
Estes balizadores têm como principal fun-Estes balizadores têm como principal fun-
ção impedir o estacionamento abusivo em ção impedir o estacionamento abusivo em 
cima dos passeios.cima dos passeios.
A sua instalação foi feita em pontos chave, A sua instalação foi feita em pontos chave, 
como são exemplos os centros das vilas, como são exemplos os centros das vilas, 
onde o movimento automóvel é maior e onde o movimento automóvel é maior e 
onde é igualmente importante que as regras onde é igualmente importante que as regras 
de trânsito de façam cumprir, para segu-de trânsito de façam cumprir, para segu-
rança de todos os utilizadores das vias de rança de todos os utilizadores das vias de 
comunicação, nomeadamente os peões. comunicação, nomeadamente os peões. 
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› MORA JÁ TEM UM SKATE PARQUE› MORA JÁ TEM UM SKATE PARQUE
Desde o dia 1 de novembro que o Concelho de Mora já tem Desde o dia 1 de novembro que o Concelho de Mora já tem 
um Skate Parque disponível para todos os apreciadores dos um Skate Parque disponível para todos os apreciadores dos 
desportos ao ar livre, nomeadamente Skate, BMX e Patins.desportos ao ar livre, nomeadamente Skate, BMX e Patins.
Este novo equipamento desportivo foi instalado no Parque Este novo equipamento desportivo foi instalado no Parque 
Urbano de Mora, próximo aos Campos de Ténis e Padel, ao Urbano de Mora, próximo aos Campos de Ténis e Padel, ao 
Parque Infantil e ao amplo espaço verde ali existente.Parque Infantil e ao amplo espaço verde ali existente.
A execução deste projeto veio responder a uma necessi-A execução deste projeto veio responder a uma necessi-
dade identificada por jovens do Concelho, que gostavam dade identificada por jovens do Concelho, que gostavam 
de dispor de um espaço/equipamento ideal para a prática de dispor de um espaço/equipamento ideal para a prática 
segura desta modalidade.segura desta modalidade.
Foi escolhido o Parque Urbano para a instalação do Skate Foi escolhido o Parque Urbano para a instalação do Skate 
Parque pelo facto de este já ser um espaço com utilidade Parque pelo facto de este já ser um espaço com utilidade 
desportiva, tornando-o num lugar de interesse e interação desportiva, tornando-o num lugar de interesse e interação 
para todos os que o frequentam.para todos os que o frequentam.

››  CONCLUÍDOCONCLUÍDO
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› SALA DA CASA DA CULTURA ADAPTADA › SALA DA CASA DA CULTURA ADAPTADA 
PARA ACOLHER ATENDIMENTO DA CPCJPARA ACOLHER ATENDIMENTO DA CPCJ

Antecedendo a instalação da Comissão de Proteção Antecedendo a instalação da Comissão de Proteção 
de Crianças e Jovens, em Mora, a Câmara Municipal de Crianças e Jovens, em Mora, a Câmara Municipal 
procedeu-se à reabilitação de uma sala na Casa da procedeu-se à reabilitação de uma sala na Casa da 
Cultura para servir o pressuposto.Cultura para servir o pressuposto.
O antigo Espaço Internet passou por uma reabilita-O antigo Espaço Internet passou por uma reabilita-
ção, por parte dos serviços da autarquia, de forma ção, por parte dos serviços da autarquia, de forma 
a cumprir o objetivo de disponibilizar aos técnicos e a cumprir o objetivo de disponibilizar aos técnicos e 
utentes da CPCJ uma zona de espera e um gabinete utentes da CPCJ uma zona de espera e um gabinete 
de atendimento, com a privacidade necessária para o de atendimento, com a privacidade necessária para o 
desempenho das suas funções.desempenho das suas funções.

› CASA DAS ASSOCIAÇÕES: INSTALAÇÃO DOS MÓDULOS NO INÍCIO DO ANO› CASA DAS ASSOCIAÇÕES: INSTALAÇÃO DOS MÓDULOS NO INÍCIO DO ANO
Os trabalhos para instalação da Casa das Associações, junto ao Museu Interativo do Megalitismo, continuam a decorrer. A base Os trabalhos para instalação da Casa das Associações, junto ao Museu Interativo do Megalitismo, continuam a decorrer. A base 
para instalação dos módulos já se encontra concluída e prevê-se que estes sejam instalados nos primeiros meses de 2025. Poste-para instalação dos módulos já se encontra concluída e prevê-se que estes sejam instalados nos primeiros meses de 2025. Poste-
riormente, será dada continuidade aos arranjos exteriores e ao embelezamento de toda a envolvente.riormente, será dada continuidade aos arranjos exteriores e ao embelezamento de toda a envolvente.

››  EM OBRAEM OBRA
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O Vice-Presidente da Câmara Municipal, António Ferrei-O Vice-Presidente da Câmara Municipal, António Ferrei-
ra e o representante do Serviço Municipal de Proteção ra e o representante do Serviço Municipal de Proteção 
Civil, Luís Caramujo, marcaram presença numa reunião Civil, Luís Caramujo, marcaram presença numa reunião 
na Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central na Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central 
(CIMAC) em dezembro, com o objetivo de identificar (CIMAC) em dezembro, com o objetivo de identificar 
prioridades do município para integrar os projetos no prioridades do município para integrar os projetos no 
Plano de Ação ALT2030-2024-43. Este é um plano foca-Plano de Ação ALT2030-2024-43. Este é um plano foca-
do em meios materiais para a Proteção Civil e Gestão do em meios materiais para a Proteção Civil e Gestão 
Integrada de Riscos, e com destaque para a renovação Integrada de Riscos, e com destaque para a renovação 
da frota de combate a incêndios florestais. da frota de combate a incêndios florestais. 
A participação neste encontro demonstra um esforço A participação neste encontro demonstra um esforço 
e importância concertados para reforçar os meios de e importância concertados para reforçar os meios de 
combate a incêndios florestais na região, através da combate a incêndios florestais na região, através da 
renovação da frota e da procura de financiamento renovação da frota e da procura de financiamento 
no âmbito do programa ALT2030. Esta ação é crucial no âmbito do programa ALT2030. Esta ação é crucial 
para aumentar a capacidade de resposta a incêndios e para aumentar a capacidade de resposta a incêndios e 
proteger as populações e o património natural.proteger as populações e o património natural.

› CÂMARA MUNICIPAL DEFINE › CÂMARA MUNICIPAL DEFINE 
PRIORIDADES PARA PROTEÇÃO PRIORIDADES PARA PROTEÇÃO 
CIVIL E GESTÃO DE RISCOCIVIL E GESTÃO DE RISCO

› “A TERRA TREME” NO LAR DA SANTA CASA DA › “A TERRA TREME” NO LAR DA SANTA CASA DA 
MISERICÓRDIA DE MORAMISERICÓRDIA DE MORA
O Serviço Municipal de Proteção Civil e os Bombeiros O Serviço Municipal de Proteção Civil e os Bombeiros 
Voluntários de Mora realizaram, no dia 5 de novembro, o Voluntários de Mora realizaram, no dia 5 de novembro, o 
simulacro “A Terra Treme” no lar da Santa Casa da Mise-simulacro “A Terra Treme” no lar da Santa Casa da Mise-
ricórdia de Mora (SCMM), preparando os funcionários e ricórdia de Mora (SCMM), preparando os funcionários e 
utentes para uma possível emergência. utentes para uma possível emergência. 
A iniciativa, realizada em parceria com a SCMM, demonstra A iniciativa, realizada em parceria com a SCMM, demonstra 
a importância da colaboração entre instituições para garan-a importância da colaboração entre instituições para garan-
tir a proteção da comunidade.tir a proteção da comunidade.
Durante o simulacro, os Bombeiros simularam um abalo Durante o simulacro, os Bombeiros simularam um abalo 
sísmico de pequena magnitude, onde não houve registo de sísmico de pequena magnitude, onde não houve registo de 
danos maiores. No entanto provocou estragos na rede de danos maiores. No entanto provocou estragos na rede de 
gás da cozinha, que deu origem a um incêndio nessa zona. gás da cozinha, que deu origem a um incêndio nessa zona. 
O simulacro decorreu de forma ordeira, tendo sido abor-O simulacro decorreu de forma ordeira, tendo sido abor-
dados temas como a importância de se proteger debaixo dados temas como a importância de se proteger debaixo 
de uma mesa, ou numa porta, como retirar os utentes do de uma mesa, ou numa porta, como retirar os utentes do 
edifício de forma segura e como agir em caso de incêndio. edifício de forma segura e como agir em caso de incêndio. 
A atividade contou com a participação de todos os fun-A atividade contou com a participação de todos os fun-
cionários e residentes do lar, que demonstraram grande cionários e residentes do lar, que demonstraram grande 
interesse e comprometimento com a sua segurança.interesse e comprometimento com a sua segurança.
Este tipo de iniciativa é fundamental para preparar a popu-Este tipo de iniciativa é fundamental para preparar a popu-
lação para emergências inesperadas. Os idosos, por serem lação para emergências inesperadas. Os idosos, por serem 
um grupo mais vulnerável, precisam de cuidados especiais um grupo mais vulnerável, precisam de cuidados especiais 
em situações de emergência. em situações de emergência. 
Ao realizar simulacros regulares, é possível identificar as Ao realizar simulacros regulares, é possível identificar as 
necessidades de cada comunidade e desenvolver estraté-necessidades de cada comunidade e desenvolver estraté-
gias eficazes para minimizar os impactos de um desastre.gias eficazes para minimizar os impactos de um desastre.

O Executivo Municipal, o Serviço Municipal de Prote-O Executivo Municipal, o Serviço Municipal de Prote-
ção Civil e o Gabinete Técnico Florestal realizaram uma ção Civil e o Gabinete Técnico Florestal realizaram uma 
reunião com a Associação de Regantes e Beneficiários do reunião com a Associação de Regantes e Beneficiários do 
Vale do Sorraia, no dia 16 de dezembro, com o objetivo de Vale do Sorraia, no dia 16 de dezembro, com o objetivo de 
efetuar o ponto de situação relativamente às obras que efetuar o ponto de situação relativamente às obras que 
estão a decorrer nos Açudes do Furadouro e do Gameiro.estão a decorrer nos Açudes do Furadouro e do Gameiro.
Informamos que a intervenção no Açude do Furadouro Informamos que a intervenção no Açude do Furadouro 
está em fase final de execução, realizando-se entretanto está em fase final de execução, realizando-se entretanto 
obras de pavimentação do tabuleiro da ponte do mesmo.obras de pavimentação do tabuleiro da ponte do mesmo.
Relativamente ao Açude do Gameiro, a Associação de Relativamente ao Açude do Gameiro, a Associação de 
Regantes encontra-se a efetuar obras de manutenção Regantes encontra-se a efetuar obras de manutenção 
de equipamentos importantes como comportas, descar-de equipamentos importantes como comportas, descar-
ga de fundo e grelhas da turbina, estando prevista a ga de fundo e grelhas da turbina, estando prevista a 
conclusão dos trabalhos no final do mês de janeiro.conclusão dos trabalhos no final do mês de janeiro.

› INTERVENÇÕES NOS AÇUDES › INTERVENÇÕES NOS AÇUDES 
DO FURADOURO E DO GAMEIRODO FURADOURO E DO GAMEIRO
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Encontram-se a decorrer intervenções de melhoria no Jardim Encontram-se a decorrer intervenções de melhoria no Jardim 
Público de Mora.Público de Mora.
As intervenções realizadas até ao momento tiveram como objetivo As intervenções realizadas até ao momento tiveram como objetivo 
principal a segurança de pessoas e bens. Estas incidiram em árvores de principal a segurança de pessoas e bens. Estas incidiram em árvores de 
grande porte, que apresentavam problemas fitossanitários e perigo de grande porte, que apresentavam problemas fitossanitários e perigo de 
queda. Os melhoramentos realizados permitem tirar maior partido do queda. Os melhoramentos realizados permitem tirar maior partido do 
espaço e gerir de forma mais eficaz as áreas do jardim a serem ainda in-espaço e gerir de forma mais eficaz as áreas do jardim a serem ainda in-
tervencionadas, nomeadamente para colocação de novas árvores. De tervencionadas, nomeadamente para colocação de novas árvores. De 
relevar que de entre as áreas a intervencionar, se encontra a estrutura relevar que de entre as áreas a intervencionar, se encontra a estrutura 
do lago, para que se possa resolver a questão da perda significativa do do lago, para que se possa resolver a questão da perda significativa do 
volume de água e para que o mesmo fique funcional.volume de água e para que o mesmo fique funcional.
Pretende a Câmara Municipal que este seja um espaço útil e agradável Pretende a Câmara Municipal que este seja um espaço útil e agradável 
para toda a população e visitantes.para toda a população e visitantes.

› INTERVENÇÕES A DECORRER NO JARDIM PÚBLICO› INTERVENÇÕES A DECORRER NO JARDIM PÚBLICO
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› APROVADA CANDIDATURA PARA ASSISTÊNCIA A › APROVADA CANDIDATURA PARA ASSISTÊNCIA A 
ANIMAIS DE COMPANHIAANIMAIS DE COMPANHIA

Foi aprovada a candidatura apresentada pela Câmara Muni-Foi aprovada a candidatura apresentada pela Câmara Muni-
cipal de Mora ao programa AVISO 6/2024 ICNF-DBEAC-0058 cipal de Mora ao programa AVISO 6/2024 ICNF-DBEAC-0058 
- Campanha de prestação de serviços veterinários de assistên-- Campanha de prestação de serviços veterinários de assistên-
cia e alimentação de animais de companhia /Apoios ICNF ao cia e alimentação de animais de companhia /Apoios ICNF ao 
Bem Estar Animal 2024.Bem Estar Animal 2024.
O referido programa consiste na atribuição de apoio financeiro à O referido programa consiste na atribuição de apoio financeiro à 
Câmara Municipal, para reembolso das despesas realizadas com Câmara Municipal, para reembolso das despesas realizadas com 
a prestação de serviços veterinários de assistência e alimentação a prestação de serviços veterinários de assistência e alimentação 
de animais de companhia.de animais de companhia.
Esta aprovação revela-se benéfica para a autarquia, na medida Esta aprovação revela-se benéfica para a autarquia, na medida 
em que permite continuar a apoiar, nomeadamente e por exem-em que permite continuar a apoiar, nomeadamente e por exem-
plo, a realização de esterilizações de animais de companhia.plo, a realização de esterilizações de animais de companhia.

› GABINETE TÉCNICO FLORESTAL FINANCIADO› GABINETE TÉCNICO FLORESTAL FINANCIADO
A Câmara Municipal de Mora viu ser aprovado o apoio financei-A Câmara Municipal de Mora viu ser aprovado o apoio financei-
ro ao Funcionamento dos Gabinetes Técnicos Florestais Munici-ro ao Funcionamento dos Gabinetes Técnicos Florestais Munici-
pais (GTF’s) para o ano 2024 no valor de 13.979,00€.pais (GTF’s) para o ano 2024 no valor de 13.979,00€.
Através do Gabinete Técnico Florestal, a Câmara Municipal po-Através do Gabinete Técnico Florestal, a Câmara Municipal po-
derá não só implementar medidas mais eficazes para prevenir derá não só implementar medidas mais eficazes para prevenir 
e combater incêndios florestais, como também investir na pro-e combater incêndios florestais, como também investir na pro-
teção, valorização e defesa das zonas de vegetação da região.teção, valorização e defesa das zonas de vegetação da região.
Além da prevenção de incêndios, o gabinete atua nou-Além da prevenção de incêndios, o gabinete atua nou-
tras áreas, como o ordenamento florestal, a promoção tras áreas, como o ordenamento florestal, a promoção 
da biodiversidade e o desenvolvimento de atividades da biodiversidade e o desenvolvimento de atividades 
florestais sustentáveis.florestais sustentáveis.

A Câmara Municipal de Mora procedeu à identificação dos principais A Câmara Municipal de Mora procedeu à identificação dos principais 
locais afetados, de forma recorrente, pela ocorrência de chuvas inten-locais afetados, de forma recorrente, pela ocorrência de chuvas inten-
sas e que foram necessariamente alvos de intervenção. sas e que foram necessariamente alvos de intervenção. 
As referidas zonas são, por exemplo, a Rua de Cabeção em dois pon-As referidas zonas são, por exemplo, a Rua de Cabeção em dois pon-
tos mais críticos, no cruzamento da EPAC e junto aos tanques da Vila, e tos mais críticos, no cruzamento da EPAC e junto aos tanques da Vila, e 
a área envolvente ao Largo do Calvário.a área envolvente ao Largo do Calvário.
Os trabalhos desenvolvidos pretendem contribuir para a resolução da Os trabalhos desenvolvidos pretendem contribuir para a resolução da 
situação, estando em análise o projeto de construção de uma rede de situação, estando em análise o projeto de construção de uma rede de 
drenagem de águas pluviais, em específico para a Rua de Cabeção.drenagem de águas pluviais, em específico para a Rua de Cabeção.
A principal preocupação da Câmara Municipal é dar resposta à popula-A principal preocupação da Câmara Municipal é dar resposta à popula-
ção das zonas identificadas, para que possam, daqui para a frente, ter ção das zonas identificadas, para que possam, daqui para a frente, ter 
os seus bens salvaguardados de futuros episódios de intempéries.os seus bens salvaguardados de futuros episódios de intempéries.

› INTERVENÇÕES NAS ZONAS AFETADAS › INTERVENÇÕES NAS ZONAS AFETADAS 
PELAS CHUVAS INTENSASPELAS CHUVAS INTENSAS
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› XXIX MOSTRA GASTRONÓMICA DA CAÇA DO CONCELHO DE MORA› XXIX MOSTRA GASTRONÓMICA DA CAÇA DO CONCELHO DE MORA
TREZE RESTAURANTES PARTICIPANTESTREZE RESTAURANTES PARTICIPANTES
Entre 30 de novembro e 15 de dezembro, o Concelho de Mora 
voltou a estar em destaque com a realização da XXIX Mostra 
Gastronómica da Caça.
A Mostra Gastronómica da Caça do Concelho de Mora tem organi-
zação do Município, em colaboração com os restaurantes locais.
A participar neste evento gastronómico de caráter anual estive-
ram os seguintes restaurantes: O Poço, em Brotas; A Palmeira, Os 
Arcos, O Solar da Vila, O Fluviário e Taberna 17, em Cabeção; Afon-
so, Hélder Ganhão, Sabores de Mora, O Alentejano, Bombeiros e 
DeMora, em Mora e O Forno, em Pavia. 
A Quinta de Santo António, em Mora, recebeu a 7 de dezembro, 
o jantar convívio desta Mostra e reuniu à mesa cerca de 220 apre-
ciadores das iguarias de caça confecionadas pelos restaurantes 
participantes e dos tradicionais bolos da D.ª Otília e da Manuela.
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› CAMPEONATO NACIONAL DE STº HUBERTO PELA › CAMPEONATO NACIONAL DE STº HUBERTO PELA 
PRIMEIRA VEZ EM MORAPRIMEIRA VEZ EM MORA

Pela primeira vez o programa da Mostra Gastronómica da Caça incluiu Pela primeira vez o programa da Mostra Gastronómica da Caça incluiu 
o apuramento da zona Sul para o Campeonato Nacional de Santo Hu-o apuramento da zona Sul para o Campeonato Nacional de Santo Hu-
berto, que decorreu durante o fim de semana de 7 e 8 de dezembro. berto, que decorreu durante o fim de semana de 7 e 8 de dezembro. 
As provas de apuramento e a entrega de prémios decorreram no Mon-As provas de apuramento e a entrega de prémios decorreram no Mon-
tinho de Baixo e no Pavilhão Municipal, em Mora, respetivamente.tinho de Baixo e no Pavilhão Municipal, em Mora, respetivamente.
Uma organização da FENCAÇA, em colaboração com a Câmara Uma organização da FENCAÇA, em colaboração com a Câmara 
Municipal de Mora e as associações de caça do Concelho.Municipal de Mora e as associações de caça do Concelho.

› XXIX MOSTRA GASTRONÓMICA DA CAÇA › XXIX MOSTRA GASTRONÓMICA DA CAÇA 
NO PROGRAMA “PRAÇA DA ALEGRIA”NO PROGRAMA “PRAÇA DA ALEGRIA”

No dia 6 de dezembro, a Mostra Gastronómica da Caça esteve em No dia 6 de dezembro, a Mostra Gastronómica da Caça esteve em 
destaque no programa da RTP1 “Praça da Alegria”, através de dois destaque no programa da RTP1 “Praça da Alegria”, através de dois 
diretos realizados no Posto de Turismo, onde a Presidente da Câmara diretos realizados no Posto de Turismo, onde a Presidente da Câmara 
Municipal fez as honras da casa.Municipal fez as honras da casa.
Colaboraram nos dois momentos os Restaurantes “O Poço”, “Afon-Colaboraram nos dois momentos os Restaurantes “O Poço”, “Afon-
so”, “Sabores de Mora” e “Taberna 17”, que apresentaram alguns so”, “Sabores de Mora” e “Taberna 17”, que apresentaram alguns 
pratos de caça disponíveis nos seus menus ao logo do evento.pratos de caça disponíveis nos seus menus ao logo do evento.
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› “EMYS VAI À ESCOLA” › “EMYS VAI À ESCOLA” 
NO FLUVIÁRIO DE MORANO FLUVIÁRIO DE MORA
No âmbito do projeto “Emys vai à Escola”- Associação No âmbito do projeto “Emys vai à Escola”- Associação 
Pato, as turmas participantes do Agrupamento de Pato, as turmas participantes do Agrupamento de 
Escolas de Mora foram acolhidas no Fluviário de Mora Escolas de Mora foram acolhidas no Fluviário de Mora 
no dia 19 de Novembro. Ao longo do dia conheceram no dia 19 de Novembro. Ao longo do dia conheceram 
o “Emys” do projeto “Emys vai à Escola” que lhes o “Emys” do projeto “Emys vai à Escola” que lhes 
contou muitos segredos da natureza e o que se pode contou muitos segredos da natureza e o que se pode 
fazer para a ajudar e aos cágados-de-carapaça-estriada fazer para a ajudar e aos cágados-de-carapaça-estriada 
(Emys orbicularis). Esta simpática espécie que ocorre (Emys orbicularis). Esta simpática espécie que ocorre 
naturalmente no concelho de Mora, na ribeira da Raia e naturalmente no concelho de Mora, na ribeira da Raia e 
também no Parque Ecológico do Gameiro, está amea-também no Parque Ecológico do Gameiro, está amea-
çada e, por vezes, por falta de alguns cuidados muito çada e, por vezes, por falta de alguns cuidados muito 
simples que podemos ter. simples que podemos ter. 
Os alunos participantes tiveram oportunidade de Os alunos participantes tiveram oportunidade de 
conhecer de perto os cágados-de-carapaça-estriada conhecer de perto os cágados-de-carapaça-estriada 
ao longo da visita ao Fluviário, que se realizou após a ao longo da visita ao Fluviário, que se realizou após a 
aula do “Emys vai à escola” que decorreu no auditório.aula do “Emys vai à escola” que decorreu no auditório.
Todos deram uma preciosa ajuda aos “Emys” da ribeira Todos deram uma preciosa ajuda aos “Emys” da ribeira 
da Raia ao empenharem-se a fundo numa sessão de da Raia ao empenharem-se a fundo numa sessão de 
limpeza do Parque Ecológico do Gameiro, que muito limpeza do Parque Ecológico do Gameiro, que muito 
beneficiará os cágados autóctones e muitas outras es-beneficiará os cágados autóctones e muitas outras es-
pécies que constituem o rico e importante património pécies que constituem o rico e importante património 
natural do Concelho de Mora. natural do Concelho de Mora. 

› ESCOLAS DE PORTELA E MOSCAVIDE VISITAM › ESCOLAS DE PORTELA E MOSCAVIDE VISITAM 
MUSEU INTERATIVO DO MEGALITISMOMUSEU INTERATIVO DO MEGALITISMO
Cerca de 230 alunos do Agrupamento de Escolas de Cerca de 230 alunos do Agrupamento de Escolas de 
Portela e Moscavide, visitaram em novembro o Museu Portela e Moscavide, visitaram em novembro o Museu 
Interativo do Megalitismo.Interativo do Megalitismo.
As visitas, divididas por dois dias num total de quatro As visitas, divididas por dois dias num total de quatro 
grupos, foram guiadas pelos técnicos do Museu do Mega-grupos, foram guiadas pelos técnicos do Museu do Mega-
litismo, que entre o vídeo de apresentação, os corredores litismo, que entre o vídeo de apresentação, os corredores 
modelados do Museu, as centenas de peças expostas e as modelados do Museu, as centenas de peças expostas e as 
mesas interativas, explicaram o contexto dos três espaços mesas interativas, explicaram o contexto dos três espaços 
representativos ali presentes, relativos ao quotidiano das representativos ali presentes, relativos ao quotidiano das 
populações do neolítico: a Vida, a Morte e a Contemplação.populações do neolítico: a Vida, a Morte e a Contemplação.
A culminar, na Sala de Atividades do Museu, os jovens A culminar, na Sala de Atividades do Museu, os jovens 
visitantes tiveram a oportunidade de desenvolver as ativi-visitantes tiveram a oportunidade de desenvolver as ativi-
dades Deusas Pintadas e o Postal Rupestre. Na atividade dades Deusas Pintadas e o Postal Rupestre. Na atividade 
Deusas Pintadas, cada um desenhou numa placa de xisto Deusas Pintadas, cada um desenhou numa placa de xisto 
algo com que se identificasse. O Postal Rupestre reproduz algo com que se identificasse. O Postal Rupestre reproduz 
a parede de uma gruta e, nesta atividade, o objetivo passou a parede de uma gruta e, nesta atividade, o objetivo passou 
por ilustrar o postal com alguma coisa relacionada com a por ilustrar o postal com alguma coisa relacionada com a 
visita de estudo a Mora.visita de estudo a Mora.
É com orgulho que a equipa do Museu Interativo do Me-É com orgulho que a equipa do Museu Interativo do Me-
galitismo dá a conhecer o vasto e riquíssimo património galitismo dá a conhecer o vasto e riquíssimo património 
megalítico existente no Concelho e todo o trabalho desen-megalítico existente no Concelho e todo o trabalho desen-
volvido ao longo dos anos em redor deste tema.volvido ao longo dos anos em redor deste tema.

EM 2024, O FLUVIÁRIO DE MORA RECEBEU EM 2024, O FLUVIÁRIO DE MORA RECEBEU 
40 MIL VISITANTES! ESTE NÚMERO NÃO SE 40 MIL VISITANTES! ESTE NÚMERO NÃO SE 
REGISTAVA JÁ DESDE 2017. O ANO DE 2024 REGISTAVA JÁ DESDE 2017. O ANO DE 2024 
TORNOU-SE, ASSIM, HISTÓRICO PARA TORNOU-SE, ASSIM, HISTÓRICO PARA 
O FLUVIÁRIO, UMA VEZ QUE EM MARÇO O FLUVIÁRIO, UMA VEZ QUE EM MARÇO 
ATINGIU TAMBÉM UM MILHÃO DE VISITAN-ATINGIU TAMBÉM UM MILHÃO DE VISITAN-
TES DESDE A SUA INAUGURAÇÃO.TES DESDE A SUA INAUGURAÇÃO.
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› MUSEU INTERATIVO DO MEGALITISMO E FLUVIÁRIO DE MORA › MUSEU INTERATIVO DO MEGALITISMO E FLUVIÁRIO DE MORA 
CANDIDATOS AO PRÉMIO 5 ESTRELAS REGIÕES 2025CANDIDATOS AO PRÉMIO 5 ESTRELAS REGIÕES 2025
A Câmara Municipal de Mora candidatou o Museu Interativo do Megalitismo e o Fluviário de Mora A Câmara Municipal de Mora candidatou o Museu Interativo do Megalitismo e o Fluviário de Mora 
ao Prémio 5 Estrelas Regiões 2025.ao Prémio 5 Estrelas Regiões 2025.
O Prémio Cinco Estrelas Regiões, que vai para a 8ª edição, dá a conhecer os principais ícones regionais, O Prémio Cinco Estrelas Regiões, que vai para a 8ª edição, dá a conhecer os principais ícones regionais, 
avaliando e premiando também as marcas regionais que se evidenciam pela sua excelência e nível de satis-avaliando e premiando também as marcas regionais que se evidenciam pela sua excelência e nível de satis-
fação global junto dos consumidores, promovendo assim as regiões onde os mesmos se inserem.fação global junto dos consumidores, promovendo assim as regiões onde os mesmos se inserem.
De realçar que, para além da distinção que ambos os equipamentos receberem em 2024, foi no Parque Ecológico do Gamei-De realçar que, para além da distinção que ambos os equipamentos receberem em 2024, foi no Parque Ecológico do Gamei-
ro que decorreu a entrega de prémios. Uma distinção e um prémio que deram a conhecer também eles o Concelho de Mora ro que decorreu a entrega de prémios. Uma distinção e um prémio que deram a conhecer também eles o Concelho de Mora 
e as suas potencialidades.e as suas potencialidades.
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› PROGRAMA “VAI DAR UMA CURVA” NO MUSEU INTERATIVO DO MEGALITISMO E NO FLUVIÁRIO› PROGRAMA “VAI DAR UMA CURVA” NO MUSEU INTERATIVO DO MEGALITISMO E NO FLUVIÁRIO

O Programa da TVI “Vai dar uma Curva” esteve, recentemente, no Concelho de Mora. Sob o mote, “Vai dar uma curva: entre Co-O Programa da TVI “Vai dar uma Curva” esteve, recentemente, no Concelho de Mora. Sob o mote, “Vai dar uma curva: entre Co-
ruche e Mora, onde há cortiça, piranhas e anacondas”, é realizado um roteiro que incide sobre o montado, onde é dado desta-ruche e Mora, onde há cortiça, piranhas e anacondas”, é realizado um roteiro que incide sobre o montado, onde é dado desta-
que ao Museu Interativo do Megalitismo, ao Fluviário de Mora e à Olaria de Brotas.que ao Museu Interativo do Megalitismo, ao Fluviário de Mora e à Olaria de Brotas.

› PRESIDENTE DA CÂMARA REÚNE COM › PRESIDENTE DA CÂMARA REÚNE COM 
PRESIDENTE DA ENTIDADE REGIONAL DE PRESIDENTE DA ENTIDADE REGIONAL DE 
TURISMO DO ALENTEJO E RIBATEJOTURISMO DO ALENTEJO E RIBATEJO
A Presidente da Câmara Municipal de Mora, Paula A Presidente da Câmara Municipal de Mora, Paula 
Chuço, recebeu o Presidente da Entidade Regional de Chuço, recebeu o Presidente da Entidade Regional de 
Turismo do Alentejo e Ribatejo, José Manuel Santos, Turismo do Alentejo e Ribatejo, José Manuel Santos, 
numa reunião de trabalho nos Paços do Concelho.numa reunião de trabalho nos Paços do Concelho.
Objetivamente, esta reunião visou estudar uma estra-Objetivamente, esta reunião visou estudar uma estra-
tégia de desenvolvimento turístico para o Concelho, tégia de desenvolvimento turístico para o Concelho, 
com foco específico no Parque Ecológico do Gameiro com foco específico no Parque Ecológico do Gameiro 
e em todas as suas valências.e em todas as suas valências.

› O CONCELHO DE MORA › O CONCELHO DE MORA 
PELOS “TRAVELGRAMERS”PELOS “TRAVELGRAMERS”
Os “Travelgramers” João e Cristiana, são vloggers de Os “Travelgramers” João e Cristiana, são vloggers de 
viagens, que percorrem o Mundo à procura de novas viagens, que percorrem o Mundo à procura de novas 
aventuras inspiradoras. Neste momento estão a aventuras inspiradoras. Neste momento estão a 
preparar uma surpresa para os seus seguidores, uma preparar uma surpresa para os seus seguidores, uma 
nova mini série, onde desta vez o objetivo é explorar nova mini série, onde desta vez o objetivo é explorar 
as belezas do Concelho de Mora. as belezas do Concelho de Mora. 
Com raízes em Cabeção e Pavia, o casal envolve-se Com raízes em Cabeção e Pavia, o casal envolve-se 
numa jornada de quatro episódios para desvendar os numa jornada de quatro episódios para desvendar os 
segredos do Concelho, que serão publicados até ao segredos do Concelho, que serão publicados até ao 
final de fevereiro nas redes sociais dos próprios com final de fevereiro nas redes sociais dos próprios com 
partilha nas da Câmara Municipal, nomeadamente partilha nas da Câmara Municipal, nomeadamente 
em @visitmora. Não perca!em @visitmora. Não perca!
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›  OTL DE NATAL PROPORCIONOU ›  OTL DE NATAL PROPORCIONOU 
EXPERIÊNCIAS INOVADORAS EXPERIÊNCIAS INOVADORAS 
Terminou no dia 3 de janeiro o programa de Ocupação de Terminou no dia 3 de janeiro o programa de Ocupação de 
Tempos Livres (OTL) promovido pela Câmara Municipal de Mora Tempos Livres (OTL) promovido pela Câmara Municipal de Mora 
junto de cerca de uma centena de crianças e jovens do Concelho, junto de cerca de uma centena de crianças e jovens do Concelho, 
com idades entre os 3 e os 12 anos.com idades entre os 3 e os 12 anos.
O programa teve como objetivos proporcionar um conjunto O programa teve como objetivos proporcionar um conjunto 
variado de atividades e experiências no período de interrupção variado de atividades e experiências no período de interrupção 
letiva, garantir uma resposta socioeducativa de qualidade aos letiva, garantir uma resposta socioeducativa de qualidade aos 
participantes, combater o sedentarismo, promovendo o convívio participantes, combater o sedentarismo, promovendo o convívio 
entre todas as crianças e dar resposta às necessidades dos pais, entre todas as crianças e dar resposta às necessidades dos pais, 
que trabalharam neste período.que trabalharam neste período.
Nesta edição, a colaboração com o Campo de Férias “The Nesta edição, a colaboração com o Campo de Férias “The 
Inventors” permitiu oferecer atividades especializadas e ino-Inventors” permitiu oferecer atividades especializadas e ino-
vadoras, enriquecendo a experiência dos participantes com vadoras, enriquecendo a experiência dos participantes com 
idade superior a seis anos. idade superior a seis anos. 
Para as crianças com idade até aos seis anos, foram desenvolvidas Para as crianças com idade até aos seis anos, foram desenvolvidas 
atividades pela Oficina da Criança, adaptadas às suas capacidades, atividades pela Oficina da Criança, adaptadas às suas capacidades, 
como foi exemplo a presença no espetáculo de animação “Travaço como foi exemplo a presença no espetáculo de animação “Travaço 
Palhaço”, que aconteceu na Aldeia Natal de Brotas.Palhaço”, que aconteceu na Aldeia Natal de Brotas.
Houve ainda espaço para atividades desportivas no Pavilhão Munici-Houve ainda espaço para atividades desportivas no Pavilhão Munici-
pal e aulas de expressão plástica com atividades alusivas ao Natal.pal e aulas de expressão plástica com atividades alusivas ao Natal.
A Câmara Municipal disponibilizou transporte para todas as A Câmara Municipal disponibilizou transporte para todas as 
crianças das freguesias, demonstrando um esforço para garantir crianças das freguesias, demonstrando um esforço para garantir 
que todas as crianças do concelho, independentemente da sua que todas as crianças do concelho, independentemente da sua 
localização, tivessem a oportunidade de participar no OTL.localização, tivessem a oportunidade de participar no OTL.
O OTL de Natal foi uma iniciativa bem-sucedida, revelando desta O OTL de Natal foi uma iniciativa bem-sucedida, revelando desta 
forma, o compromisso da Câmara Municipal com o bem-estar da forma, o compromisso da Câmara Municipal com o bem-estar da 
comunidade e o apoio às famílias.comunidade e o apoio às famílias.
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Os alunos e professores dos Jardins de Infância e 1º Os alunos e professores dos Jardins de Infância e 1º 
CEB do Agrupamento de Escolas de Mora assistiram, CEB do Agrupamento de Escolas de Mora assistiram, 
dia 12 de dezembro, a um espetáculo de Natal propor-dia 12 de dezembro, a um espetáculo de Natal propor-
cionado pela Câmara Municipal, intitulado “Um Conto cionado pela Câmara Municipal, intitulado “Um Conto 
de Natal”, pela companhia de teatro “Embuscada”, de Natal”, pela companhia de teatro “Embuscada”, 
na Casa da Cultura. na Casa da Cultura. 
“Um Conto de Natal”, de Charles Dickens, conta a his-“Um Conto de Natal”, de Charles Dickens, conta a his-
tória de um homem ganancioso e mal humorado que tória de um homem ganancioso e mal humorado que 
não gosta do Natal e recebe a visita dos fantasmas não gosta do Natal e recebe a visita dos fantasmas 
do Natal do Passado, do Presente e do Futuro que o do Natal do Passado, do Presente e do Futuro que o 
fazem refletir acerca do seu comportamento antes fazem refletir acerca do seu comportamento antes 
que seja tarde demais. que seja tarde demais. 
No final do espetáculo, a Presidente e o Vereador da Câ-No final do espetáculo, a Presidente e o Vereador da Câ-
mara Municipal de Mora, Paula Chuço e António Ferreira, mara Municipal de Mora, Paula Chuço e António Ferreira, 
entregaram aos alunos e professores uma lembrança.entregaram aos alunos e professores uma lembrança.

› CASA DA CULTURA ACOLHE AULAS DA ESCOLA MUNICIPAL DE ARTES› CASA DA CULTURA ACOLHE AULAS DA ESCOLA MUNICIPAL DE ARTES
A Casa da Cultura de Mora é o local escolhido para acolher as aulas da Escola Municipal de Artes (EMA) da Câ-A Casa da Cultura de Mora é o local escolhido para acolher as aulas da Escola Municipal de Artes (EMA) da Câ-
mara Municipal. São cerca de 85 alunos inscritos, com idades entre os 7 e os 77 anos, oriundos dos concelhos de mara Municipal. São cerca de 85 alunos inscritos, com idades entre os 7 e os 77 anos, oriundos dos concelhos de 
Mora, Montemor-o-Novo, Coruche e Ponte de Sor, a frequentar aulas como o Teatro, Hip Hop, Guitarra, Bateria/Mora, Montemor-o-Novo, Coruche e Ponte de Sor, a frequentar aulas como o Teatro, Hip Hop, Guitarra, Bateria/
Percussão, Piano, Violoncelo e Canto.Percussão, Piano, Violoncelo e Canto.
De relevar que as inscrições para a EMA encerram no final do mês de janeiro e as últimas vagas disponíveis são De relevar que as inscrições para a EMA encerram no final do mês de janeiro e as últimas vagas disponíveis são 
para as aulas de Teatro e de Hip Hop.para as aulas de Teatro e de Hip Hop.

› ESPETÁCULO DE NATAL “UM CONTO DE NATAL”› ESPETÁCULO DE NATAL “UM CONTO DE NATAL”

› PROJETO DE REGULAMENTO PARA O CARTÃO › PROJETO DE REGULAMENTO PARA O CARTÃO 
MUNICIPAL JOVEMMUNICIPAL JOVEM

A Câmara Municipal de Mora deu início ao Projeto de Regulamen-A Câmara Municipal de Mora deu início ao Projeto de Regulamen-
to do Cartão Municipal Jovem, tendo como principal objetivo a to do Cartão Municipal Jovem, tendo como principal objetivo a 
atribuição de novos benefícios aos portadores do mesmo.atribuição de novos benefícios aos portadores do mesmo.
Neste momento, a autarquia encontra-se a preparar as altera-Neste momento, a autarquia encontra-se a preparar as altera-
ções ao Regulamento, estando o mesmo, muito em breve, em ções ao Regulamento, estando o mesmo, muito em breve, em 
consulta pública.consulta pública.
É objetivo da Câmara Municipal, que o Regulamento do Cartão É objetivo da Câmara Municipal, que o Regulamento do Cartão 
Municipal Jovem venha corresponder às necessidades reais da Municipal Jovem venha corresponder às necessidades reais da 
faixa etária a que se destina, no que aos benefícios diz respeito.faixa etária a que se destina, no que aos benefícios diz respeito.

› ALTERAÇÃO DE VALOR DO PROGRAMA DE APOIO A › ALTERAÇÃO DE VALOR DO PROGRAMA DE APOIO A 
JOVENS DESEMPREGADOSJOVENS DESEMPREGADOS

A partir de agora, os jovens inseridos no Programa de Apoio a A partir de agora, os jovens inseridos no Programa de Apoio a 
Jovens Desempregados da Câmara Municipal de Mora passam a Jovens Desempregados da Câmara Municipal de Mora passam a 
receber 300 euros. Trata-se de um aumento de 100 euros na com-receber 300 euros. Trata-se de um aumento de 100 euros na com-
pensação mensal recebida pelo trabalho que desempenham em pensação mensal recebida pelo trabalho que desempenham em 
part-time nos serviços da autarquia. Um reforço da ajuda dirigida part-time nos serviços da autarquia. Um reforço da ajuda dirigida 
aos jovens do Concelho, com idades compreendidas entre os 18 e aos jovens do Concelho, com idades compreendidas entre os 18 e 
aos 25 anos, que se encontrem à procura do primeiro emprego.aos 25 anos, que se encontrem à procura do primeiro emprego.
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› “AQUI MORA UM CORAÇÃO COM › “AQUI MORA UM CORAÇÃO COM 
HISTÓRIA” ATENTO ÀS NECESSIDADES HISTÓRIA” ATENTO ÀS NECESSIDADES 
DOS MAIS IDOSOS DOS MAIS IDOSOS 
Foi no mês de novembro que a equipa de enfermagem da Foi no mês de novembro que a equipa de enfermagem da 
UCCM, através do projeto “Aqui Mora um Coração com His-UCCM, através do projeto “Aqui Mora um Coração com His-
tória”, se deslocou a casa de alguns beneficiários, com mais tória”, se deslocou a casa de alguns beneficiários, com mais 
dificuldades de mobilidade, para administrar a vacina covid e dificuldades de mobilidade, para administrar a vacina covid e 
gripe, garantindo a imunização e proteção desta faixa etária.gripe, garantindo a imunização e proteção desta faixa etária.
O programa “Aqui Mora um Coração com História” O programa “Aqui Mora um Coração com História” 
continua a fazer a diferença na vida dos idosos mais continua a fazer a diferença na vida dos idosos mais 
isolados. Ao levar os serviços de saúde até aos domi-isolados. Ao levar os serviços de saúde até aos domi-
cílios, contribui para a promoção da saúde, preven-cílios, contribui para a promoção da saúde, preven-
ção de doenças e melhoria da qualidade de vida. ção de doenças e melhoria da qualidade de vida. 
Esta ação de vacinação é mais um exemplo do Esta ação de vacinação é mais um exemplo do 
impacto social deste projeto, que vai além da assis-impacto social deste projeto, que vai além da assis-
tência médica, fortalecendo os laços comunitários.tência médica, fortalecendo os laços comunitários.
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› ENTREGA DE PERUS AOS LARES DE IDOSOS› ENTREGA DE PERUS AOS LARES DE IDOSOS

A Presidente da Câmara Municipal de Mora procedeu à A Presidente da Câmara Municipal de Mora procedeu à 
entrega de perus aos lares de idosos do Concelho.  entrega de perus aos lares de idosos do Concelho.  
Esta é a quarta vez que a Câmara Municipal realiza esta Esta é a quarta vez que a Câmara Municipal realiza esta 
oferta solidária, tornando o Natal de todos os que se encon-oferta solidária, tornando o Natal de todos os que se encon-
tram no Lar da Associação Protetora da Casa de Repouso tram no Lar da Associação Protetora da Casa de Repouso 
dos Reformados de Brotas, Lar da Associação de Cabeção dos Reformados de Brotas, Lar da Associação de Cabeção 
de Solidariedade trabalhadores Idosos, Lar Nossa Senhora de Solidariedade trabalhadores Idosos, Lar Nossa Senhora 
da Purificação de Cabeção, Lar Nossa Senhora da Graça da da Purificação de Cabeção, Lar Nossa Senhora da Graça da 
Santa Casa da Misericórdia de Mora e Lar de Santa Isabel da Santa Casa da Misericórdia de Mora e Lar de Santa Isabel da 
Santa Casa da Misericórdia de Pavia, mais aconchegante.Santa Casa da Misericórdia de Pavia, mais aconchegante.

› EQUIPA LOCAL DE INTERVENÇÃO MORA› EQUIPA LOCAL DE INTERVENÇÃO MORA

A intervenção Precoce na Infância é um conjunto de me-A intervenção Precoce na Infância é um conjunto de me-
didas de apoio integrado centrado na criança (dos 0 aos didas de apoio integrado centrado na criança (dos 0 aos 
6 anos) e na família, incluindo ações de natureza preven-6 anos) e na família, incluindo ações de natureza preven-
tiva e reabilitativa, no âmbito da educação, da saúde e da tiva e reabilitativa, no âmbito da educação, da saúde e da 
ação social. Esta intervenção é fundamentada pelo De-ação social. Esta intervenção é fundamentada pelo De-
creto-lei 281/09, de 6 de outubro, que formalmente criou creto-lei 281/09, de 6 de outubro, que formalmente criou 
o Sistema Nacional de Intervenção Precoce na Infância o Sistema Nacional de Intervenção Precoce na Infância 
(SNIPI). Integra um conjunto organizado de serviços da (SNIPI). Integra um conjunto organizado de serviços da 
responsabilidade dos Ministérios da Saúde, do Trabalho responsabilidade dos Ministérios da Saúde, do Trabalho 
e da Segurança Social e da Educação. e da Segurança Social e da Educação. 
A Equipa está sediada no Edifício dos Serviços Administra-A Equipa está sediada no Edifício dos Serviços Administra-
tivos da Santa Casa da Misericórdia de Mora e é constituí-tivos da Santa Casa da Misericórdia de Mora e é constituí-
da pelos seguintes técnicos: Docente; Psicólogo; Terapeu-da pelos seguintes técnicos: Docente; Psicólogo; Terapeu-
ta da Fala; Terapeuta Ocupacional; Técnica Superior de ta da Fala; Terapeuta Ocupacional; Técnica Superior de 
Serviço Social. Contatos: Rua São João de Deus, Apto 7, Serviço Social. Contatos: Rua São João de Deus, Apto 7, 
7490-909 Mora; 266 045 464; ip-mora@hotmail.com .7490-909 Mora; 266 045 464; ip-mora@hotmail.com .
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› PRESIDENTE DA CÂMARA REÚNE COM › PRESIDENTE DA CÂMARA REÚNE COM 
SECRETÁRIA DE ESTADO DA HABITAÇÃOSECRETÁRIA DE ESTADO DA HABITAÇÃO
A Presidente da Câmara Municipal de Mora, Paula A Presidente da Câmara Municipal de Mora, Paula 
Chuço, reuniu com a Sr.ªSecretária de Estado da Habi-Chuço, reuniu com a Sr.ªSecretária de Estado da Habi-
tação, Patrícia Santos, com o objetivo de demonstrar tação, Patrícia Santos, com o objetivo de demonstrar 
a preocupação do executivo municipal relativamente a preocupação do executivo municipal relativamente 
aos problemas habitacionais do Concelho. aos problemas habitacionais do Concelho. 
No âmbito da Estratégia Local de Habitação para o No âmbito da Estratégia Local de Habitação para o 
Concelho de Mora, a Câmara Municipal apresentou duas Concelho de Mora, a Câmara Municipal apresentou duas 
candidaturas ao Programa 1º Direito no dia 27 de março, candidaturas ao Programa 1º Direito no dia 27 de março, 
tendo em vista a reabilitação de seis fogos na Freguesia tendo em vista a reabilitação de seis fogos na Freguesia 
de Mora e a construção de oito fogos na Freguesia de de Mora e a construção de oito fogos na Freguesia de 
Pavia. A aprovação destas candidaturas seria um gran-Pavia. A aprovação destas candidaturas seria um gran-
de contributo para solucionar a situação de carência de contributo para solucionar a situação de carência 
habitacional existente no Concelho. No entanto, até ao habitacional existente no Concelho. No entanto, até ao 
momento, a Câmara Municipal não recebeu qualquer momento, a Câmara Municipal não recebeu qualquer 
ponto de situação sobre as candidaturas apresentadas, ponto de situação sobre as candidaturas apresentadas, 
ao contrário de alguns Municípios do Alentejo que já ao contrário de alguns Municípios do Alentejo que já 
tiveram a oportunidade de assinar e homologar o seu tiveram a oportunidade de assinar e homologar o seu 
termo de responsabilidade.termo de responsabilidade.
O executivo municipal fez chegar, por escrito, esta O executivo municipal fez chegar, por escrito, esta 
preocupação específica à Sr.ª Secretária de Estado da preocupação específica à Sr.ª Secretária de Estado da 
Habitação e na referida reunião, a Presidente da Câ-Habitação e na referida reunião, a Presidente da Câ-
mara Municipal teve a oportunidade de reforçar essa mara Municipal teve a oportunidade de reforçar essa 
preocupação e apelar para que a situação do Concelho preocupação e apelar para que a situação do Concelho 
de Mora seja avaliada em concreto.de Mora seja avaliada em concreto.

› TUNA DA UNIVERSIDADE SÉNIOR ENCANTA › TUNA DA UNIVERSIDADE SÉNIOR ENCANTA 
EM CONCERTO NO BARREIROEM CONCERTO NO BARREIRO
A Tuna da Universidade Sénior de Mora participou no A Tuna da Universidade Sénior de Mora participou no 
Concerto de outono em Vila Chã, Barreiro. Concerto de outono em Vila Chã, Barreiro. 
Foi uma tarde dedicada à música e ao convívio. As tunas Foi uma tarde dedicada à música e ao convívio. As tunas 
interpretaram um repertório variado que encantou a to-interpretaram um repertório variado que encantou a to-
dos os presentes. Para além do concerto, os participantes dos os presentes. Para além do concerto, os participantes 
tiveram a oportunidade de explorar Vila Chã e conhecer tiveram a oportunidade de explorar Vila Chã e conhecer 
um pouco mais da sua história e cultura.um pouco mais da sua história e cultura.

› UNIVERSIDADE SÉNIOR VISITA OCEANÁRIO› UNIVERSIDADE SÉNIOR VISITA OCEANÁRIO
Os alunos da Universidade Sénior de Mora “embarcaram” numa Os alunos da Universidade Sénior de Mora “embarcaram” numa 
emocionante viagem cultural a Lisboa, com destaque para a visita ao emocionante viagem cultural a Lisboa, com destaque para a visita ao 
Oceanário de Lisboa e ao Museu de Teatro e da Dança.Oceanário de Lisboa e ao Museu de Teatro e da Dança.
O Oceanário proporcionou-lhes uma verdadeira viagem ao mundo O Oceanário proporcionou-lhes uma verdadeira viagem ao mundo 
marinho, com a oportunidade de conhecer uma grande variedade de marinho, com a oportunidade de conhecer uma grande variedade de 
espécies e ecossistemas. Já no Museu do Teatro e da Dança a viagem espécies e ecossistemas. Já no Museu do Teatro e da Dança a viagem 
foi feita pela história e pelos bastidores das artes cénicas, onde os foi feita pela história e pelos bastidores das artes cénicas, onde os 
alunos tiveram oportunidade de observar alguns adereços e objetos alunos tiveram oportunidade de observar alguns adereços e objetos 
relacionados com a historia do teatro e da dança em Portugal.relacionados com a historia do teatro e da dança em Portugal.
A viagem teve como objetivo proporcionar aos seus alunos uma A viagem teve como objetivo proporcionar aos seus alunos uma 
experiência enriquecedora, combinando lazer e aprendizagem. experiência enriquecedora, combinando lazer e aprendizagem. 
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› INSTALAÇÃO DA COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE                           CRIANÇAS E JOVENS› INSTALAÇÃO DA COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE                           CRIANÇAS E JOVENS
  CRIANÇAS E JOVENS ESTÃO AGORA MAIS PROTEGIDOS   CRIANÇAS E JOVENS ESTÃO AGORA MAIS PROTEGIDOS 

› QUAL O LOCAL ESCOLHIDO › QUAL O LOCAL ESCOLHIDO 
PARA A INSTALAÇÃO DO GABINE-PARA A INSTALAÇÃO DO GABINE-
TE DA CPCJ?TE DA CPCJ?
O Gabinete onde funciona a CPCJ está O Gabinete onde funciona a CPCJ está 
localizado no primeiro andar da Casa da localizado no primeiro andar da Casa da 
Cultura. O espaço passou por algumas Cultura. O espaço passou por algumas 
intervenções de forma a adaptá-lo às intervenções de forma a adaptá-lo às 
necessidades das funções que agora necessidades das funções que agora 
desempenha.desempenha.

› QUANDO DECORREU A INSTALA-› QUANDO DECORREU A INSTALA-
ÇÃO DA CPCJ?ÇÃO DA CPCJ?

A Comissão de Proteção de Jovens e A Comissão de Proteção de Jovens e 
Crianças (CPCJ) de Mora foi instalada a Crianças (CPCJ) de Mora foi instalada a 
20 de novembro, precisamente no dia em 20 de novembro, precisamente no dia em 
que se assinalavam os 35 anos da Con-que se assinalavam os 35 anos da Con-
venção sobre os Direitos das Crianças.venção sobre os Direitos das Crianças.

› OBJETIVOS PRINCIPAIS DA CPCJ?› OBJETIVOS PRINCIPAIS DA CPCJ?

Objetivamente, a CPCJ deve avaliar, diag-Objetivamente, a CPCJ deve avaliar, diag-
nosticar e encontrar respostas adequadas nosticar e encontrar respostas adequadas 
para cada situação em particular que para cada situação em particular que 
envolva crianças ou jovens do Concelho, envolva crianças ou jovens do Concelho, 
garantindo sempre os seus direitos e a garantindo sempre os seus direitos e a 
devida proteção.devida proteção.

› QUEM SÃO OS COMISSÃRIOS › QUEM SÃO OS COMISSÃRIOS 
QUE INTEGRAM A CPCJ E QUAIS QUE INTEGRAM A CPCJ E QUAIS 
AS SUAS FUNÇÕES PRINCIPAIS?AS SUAS FUNÇÕES PRINCIPAIS?

Integram a CPCJ representantes de Integram a CPCJ representantes de 
entidades com intervenção na área da entidades com intervenção na área da 
ação social e outras, designados de Co-ação social e outras, designados de Co-
missários, que tomaram posse também missários, que tomaram posse também 
por ocasião da instalação. Estes devem, por ocasião da instalação. Estes devem, 
nomeadamente, promover ações de pro-nomeadamente, promover ações de pro-
moção dos direitos e prevenção de pe-moção dos direitos e prevenção de pe-
rigo para crianças e jovens, assim como rigo para crianças e jovens, assim como 
sensibilizar a população estas questões sensibilizar a população estas questões 
e colaborar com entidades competentes e colaborar com entidades competentes 
na deteção de situações que afetem os na deteção de situações que afetem os 
direitos das crianças e jovens.direitos das crianças e jovens.
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› PORQUE É IMPORTANTE › PORQUE É IMPORTANTE 
EXISTIR CPCJ NO CONCELHO?EXISTIR CPCJ NO CONCELHO?

› INSTALAÇÃO DA COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE                           CRIANÇAS E JOVENS› INSTALAÇÃO DA COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE                           CRIANÇAS E JOVENS
  CRIANÇAS E JOVENS ESTÃO AGORA MAIS PROTEGIDOS   CRIANÇAS E JOVENS ESTÃO AGORA MAIS PROTEGIDOS 

A instalação da CPCJ em Mora é um pas-A instalação da CPCJ em Mora é um pas-
so importante para a Câmara Municipal e so importante para a Câmara Municipal e 
para a população local. para a população local. 
Esta é uma forma de assegurar a Esta é uma forma de assegurar a 
promoção dos direitos das crianças e promoção dos direitos das crianças e 
jovens do Concelho, prevenindo o seu jovens do Concelho, prevenindo o seu 
bem-estar, a sua segurança, formação bem-estar, a sua segurança, formação 
e educação, assim como o seu desen-e educação, assim como o seu desen-
volvimento integral.volvimento integral.
As crianças e jovens do Concelho de As crianças e jovens do Concelho de 
Mora estão agora mais protegidos.Mora estão agora mais protegidos.

› O QUE DIZ PAULA CHUÇO, › O QUE DIZ PAULA CHUÇO, 
PRESIDENTE DA CÂMARA PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, SOBRE A INSTALA-MUNICIPAL, SOBRE A INSTALA-
ÇÃO DA CPCJ EM MORA?ÇÃO DA CPCJ EM MORA?

O nosso concelho ganha com a insta-O nosso concelho ganha com a insta-
lação da CPCJ em Mora . Ter tornado lação da CPCJ em Mora . Ter tornado 
realidade a constituição desta Comissão realidade a constituição desta Comissão 
é, efetivamente, um marco histórico num é, efetivamente, um marco histórico num 
concelho que já se encontrava isolado concelho que já se encontrava isolado 
no que diz respeito a esta matéria, tendo no que diz respeito a esta matéria, tendo 
em conta que eramos praticamente dos em conta que eramos praticamente dos 
únicos que não tínhamos ainda aceite a únicos que não tínhamos ainda aceite a 
sua instalação. A instalação da CPCJ só sua instalação. A instalação da CPCJ só 
aconteceu porque o executivo municipal aconteceu porque o executivo municipal 
entendeu dar este importante passo. entendeu dar este importante passo. 
Crianças, jovens e respetivas famílias Crianças, jovens e respetivas famílias 
ficam, a partir de agora, mais protegidas.ficam, a partir de agora, mais protegidas.
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› O INVERNO, O FRIO E AS DOENÇAS DA ÉPOCA
CHEGOU O INVERNO, E COM ELE O FRIO CARATERÍSTICO DESTA 
ESTAÇÃO DO ANO 

O QUE FAZER PARA NOS PROTEGERMOS DO FRIO?
 - Evite mudanças bruscas de temperatura;
 - Vista-se por camadas, como uma cebola;
 - Proteja as extremidades (mãos, pés e cabeça);
 - Mantenha-se agasalhado dentro de casa;
 - Utilize calçado confortável e antiderrapante;
 - Abra as janelas periodicamente para circulação de ar;
 - Mantenha a casa aquecida;
 - Assegure a manutenção de lareiras, aquecedores e/
ou outras fontes de calor;
 - Mantenha-se atento aos avisos de frio e cumpra as 
recomendações;
 - Faça várias refeições ao longo do dia;
 - Coma fruta e legumes diariamente;
 - Ingira líquidos ao longo do dia, mesmo que não ten-
ha sede (água, chá, infusões);
 - Evite bebidas alcoólicas;
 - Cumpra o esquema de medicação habitual;
 - Mantenha-se ativo dentro de casa;
 - Não permaneça junto das fontes de calor.

O frio provoca uma diminuição da temperatura corpo-
ral, reduzindo a capacidade de resposta do sistema imu-
nitário e favorecendo a atividade de vírus respiratórios.

A gripe é uma doença comum no inverno. Sendo uma 
doença viral que afeta as vias respiratórias, ocorre 
habitualmente entre novembro e março, daí ser 
chamada de sazonal. A vacinação é fundamental para 
prevenção de complicações em pessoas denominadas 
de risco (com condições de saúde prévias).

Os problemas respiratórios são outros dos problemas 
frequentes relacionados com o frio. As pessoas que 
sofrem de problemas respiratórios diagnosticados 
(por exemplo, asma e Doença Pulmonar Obstrutiva 
Crónica) devem ter especial atenção a esta época de 
maior atividade gripal, pois enquadram-se no grupo 
de pessoas vulneráveis.

É também comum surgir um agravamento de proble-
mas já existentes, por exemplo de problemas circu-
latórios. Nestes casos, o frio pode trazer uma maior 
carga de stresse ao coração, pois aliado à contração 
dos vasos sanguíneos (vasoconstrição) pode aumen-
tar a pressão arterial provocando enfartes.

Quando exposto a baixas temperaturas, o corpo per-
de calor mais depressa do que o que consegue gerar, 
o resultado é a hipotermia (temperatura corporal ex-
cessivamente baixa). A pessoa pode não se aperceber, 
não fazendo nada para o corrigir, o que pode levar a 
situações mais graves

SÃO MAIS SUSCETÍVEIS DE SOFRER DE HIPOTERMIA:
 - Idosos;
 - Bebés;
 - Pessoas que permaneçam por períodos prolongados 
no exterior, sem proteção adequada;
 - Consumidores de álcool ou drogas.

SINAIS DE ALERTA NOS ADULTOS E IDOSOS:
 - Tremores, arrepios de frio e cãibras musculares, nas 
situações de hipotermia ligeira;
 - Confusão, sonolência, fala mais lenta, ou mesmo 
perda de consciência, nas situações de hipotermia 
mais grave;
Sinais de alerta nas crianças
 - Pele muito vermelha e fria;
 - Apatia.

Cuide dos mais vulneráveis: verifique regularmente se 
os seus familiares ou vizinhos idosos têm condições 
adequadas de aquecimento e alimentação.

Esteja preparado: em caso de previsão de temperatu-
ras muito baixas, tenha sempre à mão mantas extra e 
roupas com melhor comportamento térmico.

Enf.ª Sofia Pacheco
UCC Mora
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› A ATIVIDADE E OS RESULTADOS › A ATIVIDADE E OS RESULTADOS 
DA ESCOLA MUNICIPAL DE NATAÇÃO DA ESCOLA MUNICIPAL DE NATAÇÃO 

› PARTICIPAÇÃO NA FASE DE QUALIFICAÇÃO DE › PARTICIPAÇÃO NA FASE DE QUALIFICAÇÃO DE 
CAMPEONATO NACIONALCAMPEONATO NACIONAL
Cinco atletas da Escola de Natação participaram na fase de Cinco atletas da Escola de Natação participaram na fase de 
qualificação do Campeonato Nacional da 3ª divisão, decorrido em qualificação do Campeonato Nacional da 3ª divisão, decorrido em 
Santarém a 2 de novembro.Santarém a 2 de novembro.
Em prova estiveram mais de 250 atletas, em representação de 30 clubes. Em prova estiveram mais de 250 atletas, em representação de 30 clubes. 
A Escola Municipal de Natação classificou-se em 20º lugar, com 158 A Escola Municipal de Natação classificou-se em 20º lugar, com 158 
pontos. Os atletas de Mora conquistaram cinco recordes pessoais e pontos. Os atletas de Mora conquistaram cinco recordes pessoais e 
um recorde da Escola. Este último corresponde à estafeta dos 4x100 um recorde da Escola. Este último corresponde à estafeta dos 4x100 
metros livres, composta por Ricardo Dias, Diogo Rosado, Guilherme metros livres, composta por Ricardo Dias, Diogo Rosado, Guilherme 
Marques e Gabriel Deblonde com a marca de 4:00.95, tendo sido a Marques e Gabriel Deblonde com a marca de 4:00.95, tendo sido a 
anterior de 4:06.54.anterior de 4:06.54.
Diogo Rosado foi o atleta da Escola de Natação de Mora que melhor se Diogo Rosado foi o atleta da Escola de Natação de Mora que melhor se 
classificou, conquistando o 13º lugar na prova dos 800 metros livres.classificou, conquistando o 13º lugar na prova dos 800 metros livres.

› FESTIVAL DE ABERTURA DE FORMAÇÃO › FESTIVAL DE ABERTURA DE FORMAÇÃO 
EM ESTREMOZEM ESTREMOZ
Com o objetivo de proporcionar aos atletas mais Com o objetivo de proporcionar aos atletas mais 
novos o primeiro contacto com a modalidade, a novos o primeiro contacto com a modalidade, a 
Escola Municipal de Natação participou, no dia 9 de Escola Municipal de Natação participou, no dia 9 de 
novembro em Estremoz, no Festival de Abertura de novembro em Estremoz, no Festival de Abertura de 
Formação – Zona Norte. Formação – Zona Norte. 
Para além da Escola de Mora, estiveram presentes o Para além da Escola de Mora, estiveram presentes o 
Clube de Futebol de Estremoz – Sessão de Natação Clube de Futebol de Estremoz – Sessão de Natação 
e o Atlético Clube de Montemor. Um total de 29 e o Atlético Clube de Montemor. Um total de 29 
atletas participantes, entre os quais seis da Escola atletas participantes, entre os quais seis da Escola 
de Natação de Mora.de Natação de Mora.
Este Festival pretendeu promover o gosto pela Este Festival pretendeu promover o gosto pela 
natação e o espírito de convívio entre todos os natação e o espírito de convívio entre todos os 
atletas participantes.atletas participantes.

› TREZE PÓDIOS CONQUISTADOS › TREZE PÓDIOS CONQUISTADOS 
EM SINESEM SINES
A Escola de Natação da Câmara Municipal de Mora A Escola de Natação da Câmara Municipal de Mora 
participou no Campeonato Regional de Cadetes I, participou no Campeonato Regional de Cadetes I, 
que decorreu em Sines, a 14 e 15 de dezembro.que decorreu em Sines, a 14 e 15 de dezembro.
No Campeonato participaram 6 atletas de Mora, No Campeonato participaram 6 atletas de Mora, 
que obtiveram 13 pódios, sendo eles os seguintes: que obtiveram 13 pódios, sendo eles os seguintes: 
5 Campeões Regionais; 7 Vice-Campeões; 1 Terceiro 5 Campeões Regionais; 7 Vice-Campeões; 1 Terceiro 
lugar; 18 recordes pessoais e 1 recorde da Escola de lugar; 18 recordes pessoais e 1 recorde da Escola de 
Natação da Câmara Municipal de Mora. Na prova par-Natação da Câmara Municipal de Mora. Na prova par-
ticiparam sete clubes, totalizando 83 participantes.ticiparam sete clubes, totalizando 83 participantes.
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› TORNEIO NADADOR COMPLETO INFANTIS › TORNEIO NADADOR COMPLETO INFANTIS 
E CAMPEONATO REGIONAL DE ABSOLUTOSE CAMPEONATO REGIONAL DE ABSOLUTOS

Os atletas da Escola de Natação rumaram até Sines, para parti-Os atletas da Escola de Natação rumaram até Sines, para parti-
cipar no Torneio Nadador Completo Infantis e no Campeonato cipar no Torneio Nadador Completo Infantis e no Campeonato 
Regional de Absolutos. Em ambas as provas, participaram 181 Regional de Absolutos. Em ambas as provas, participaram 181 
atletas em representação de 10 clubes.atletas em representação de 10 clubes.
No Torneio Nadador Completo Infantis participaram três atletas No Torneio Nadador Completo Infantis participaram três atletas 
de Mora, destacando-se os seguintes resultados: Tomás Noguei-de Mora, destacando-se os seguintes resultados: Tomás Noguei-
ra, Campeão Regional no escalão de Infantis B Masculinos com ra, Campeão Regional no escalão de Infantis B Masculinos com 
942 pontos; Carolina Vinagre, 3º lugar no escalão de Infantis B 942 pontos; Carolina Vinagre, 3º lugar no escalão de Infantis B 
Femininos com 874 pontos; Maria Feijão, 11º lugar no escalão de Femininos com 874 pontos; Maria Feijão, 11º lugar no escalão de 
Infantis A Femininos com 519 pontos. Foram ainda alcançados 15 Infantis A Femininos com 519 pontos. Foram ainda alcançados 15 
recordes pessoais e um recorde da Escola.recordes pessoais e um recorde da Escola.
No Campeonato Regional de Absolutos participaram sete atletas da No Campeonato Regional de Absolutos participaram sete atletas da 
Escola de Natação de Mora. Há a destacar a conquista de 11 pódios Escola de Natação de Mora. Há a destacar a conquista de 11 pódios 
que se traduzem em: um Campeão Regional, dois Vice-Campeões, que se traduzem em: um Campeão Regional, dois Vice-Campeões, 
cinco terceiros lugares, 35 recordes pessoais e 13 recordes da escola.cinco terceiros lugares, 35 recordes pessoais e 13 recordes da escola.

› ATLETA CONVOCADA PARA ESTÁGIO DA › ATLETA CONVOCADA PARA ESTÁGIO DA 
SELEÇÃO DA ASSOCIAÇÃO DE NATAÇÃO SELEÇÃO DA ASSOCIAÇÃO DE NATAÇÃO 
DO ALENTEJODO ALENTEJO

A atleta da Escola de Natação da Câmara Municipal A atleta da Escola de Natação da Câmara Municipal 
de Mora, Maria Matias, foi convocada para o está-de Mora, Maria Matias, foi convocada para o está-
gio da Seleção Regional de Cadetes da Associação gio da Seleção Regional de Cadetes da Associação 
de Natação do Alentejo, que aconteceu dia 21 de de Natação do Alentejo, que aconteceu dia 21 de 
dezembro, em Beja. dezembro, em Beja. 
O estágio visou a promoção do convívio entre os O estágio visou a promoção do convívio entre os 
nadadores mais novos e a avaliação técnica de nadadores mais novos e a avaliação técnica de 
diversos estilos, partidas e viragens. diversos estilos, partidas e viragens. 

› MELHORIAS DO CAMPO DE PADEL› MELHORIAS DO CAMPO DE PADEL
A Câmara Municipal realizou intervenções no A Câmara Municipal realizou intervenções no 
Campo de Padel, nomeadamente a substituição da Campo de Padel, nomeadamente a substituição da 
rede, colocação de bebedouro e melhoria no cami-rede, colocação de bebedouro e melhoria no cami-
nho de acesso ao campo. nho de acesso ao campo. 
O executivo encontra-se a analisar a possibilidade de O executivo encontra-se a analisar a possibilidade de 
aquisição de uma plataforma que permita uma melhor aquisição de uma plataforma que permita uma melhor 
gestão do acesso a este equipamento desportivo. gestão do acesso a este equipamento desportivo. 
A preocupação da Autarquia na melhoria do espaço A preocupação da Autarquia na melhoria do espaço 
demonstra o interesse em contribuir com as condi-demonstra o interesse em contribuir com as condi-
ções necessárias para a prática desportiva, bem como ções necessárias para a prática desportiva, bem como 
o apoio necessário ao movimento associativo, neste o apoio necessário ao movimento associativo, neste 
caso o Clube Padel de Mora que dinamiza o equipa-caso o Clube Padel de Mora que dinamiza o equipa-
mento, por exemplo com a realização de torneios.mento, por exemplo com a realização de torneios.
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› 1ª DEMOSNTRAÇÃO NO SKATE PARQUE EM MORA› 1ª DEMOSNTRAÇÃO NO SKATE PARQUE EM MORA

Na tarde de 30 de novembro, realizou-se a 1ª demonstração Na tarde de 30 de novembro, realizou-se a 1ª demonstração 
no Skate Parque de Mora. O momento foi assinalado com a no Skate Parque de Mora. O momento foi assinalado com a 
presença da Presidente da Câmara Municipal, Paula Chuço, e presença da Presidente da Câmara Municipal, Paula Chuço, e 
por vários jovens praticantes e entusiastas da modalidade.por vários jovens praticantes e entusiastas da modalidade.
Os jovens mais experientes, que desejavam por um local Os jovens mais experientes, que desejavam por um local 
adequado para esta prática, demonstraram algumas das suas adequado para esta prática, demonstraram algumas das suas 
habilidades e aproveitaram para ensinar os mais novos a reali-habilidades e aproveitaram para ensinar os mais novos a reali-
zar algumas manobras.zar algumas manobras.
O Parque Urbano de Mora conta agora com mais uma zona O Parque Urbano de Mora conta agora com mais uma zona 
desportiva que vem complementar o já existente campo de desportiva que vem complementar o já existente campo de 
ténis e padel, o parque infantil e o amplo espaço verde.ténis e padel, o parque infantil e o amplo espaço verde.

› MOVIMENTO ASSOCIATIVO: APOIOS › MOVIMENTO ASSOCIATIVO: APOIOS 
FINANCEIROS ATRIBUÍDOS EM 2024FINANCEIROS ATRIBUÍDOS EM 2024
Reconhecendo o importante papel que as Associações Reconhecendo o importante papel que as Associações 
têm no desenvolvimento do Concelho, a autarquia têm no desenvolvimento do Concelho, a autarquia 
atribui apoios financeiros regulares para que as mesmas atribui apoios financeiros regulares para que as mesmas 
possam cumprir os seus Planos de Atividades. Para além possam cumprir os seus Planos de Atividades. Para além 
da cedência de transporte e apoio logístico sempre que da cedência de transporte e apoio logístico sempre que 
necessário. Em 2024 foram atribuídos mais de 300 mil necessário. Em 2024 foram atribuídos mais de 300 mil 
euros ao movimento associativo local.euros ao movimento associativo local.
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Ass. “Tocar a Emoção”Ass. “Tocar a Emoção” 1 215€1 215€

Ass. de Amigos da CHÉ-MorenseAss. de Amigos da CHÉ-Morense 52 253,76 €52 253,76 €

Ass. de Caça e Pesca de BrotasAss. de Caça e Pesca de Brotas 950,00 €950,00 €

Ass. de Divulgação Cultural de MoraAss. de Divulgação Cultural de Mora 400,00 €400,00 €

Asso. de Jovens da MalarranhaAsso. de Jovens da Malarranha 3 300,00 €3 300,00 €

Asso. de Jovens de Brotas “Os Lagartos”Asso. de Jovens de Brotas “Os Lagartos” 6 000,00 €6 000,00 €

Asso. de Reformados Pensionistas e Idosos Asso. de Reformados Pensionistas e Idosos 
de Mora (ARPI)de Mora (ARPI)

1 000,00 €1 000,00 €

Ass. dos Amigos da Natureza de CabeçãoAss. dos Amigos da Natureza de Cabeção 1 778,96 €1 778,96 €

Ass. Humanitária Bombeiros Voluntários de Ass. Humanitária Bombeiros Voluntários de 
MoraMora

103 775,20 €103 775,20 €

Ass. Monte da AmoradaAss. Monte da Amorada 1 500,00 €1 500,00 €

Ass. P. Casa Repouso Reformados das Ass. P. Casa Repouso Reformados das 
BrotasBrotas

9 138,54 €9 138,54 €

Ass. Veteranos Amigos MorenseAss. Veteranos Amigos Morense 3 633,43 €3 633,43 €

Ass. Puro Aço TT CabeçãoAss. Puro Aço TT Cabeção 278,96 €278,96 €

Clube de Padel de MoraClube de Padel de Mora 6 230,00 €6 230,00 €

Clube de Pesca - Águias de CabeçãoClube de Pesca - Águias de Cabeção 4 946,71 €4 946,71 €

Confraria do Vinho de Talha de CabeçãoConfraria do Vinho de Talha de Cabeção       3 800,00 €3 800,00 €

CNE - Escuteiros do Agrupamento de MoraCNE - Escuteiros do Agrupamento de Mora 1 700,00 €1 700,00 €

Fábrica da Igreja Paroquial de BrotasFábrica da Igreja Paroquial de Brotas 16 862,70 €16 862,70 €

Fábrica da Igreja Paroquial de MoraFábrica da Igreja Paroquial de Mora 2 750,00 €2 750,00 €

Grupo de Cantares de CabeçãoGrupo de Cantares de Cabeção 1 348,96 €1 348,96 €

Grupo Desportivo de PaviaGrupo Desportivo de Pavia 10 368,00 €10 368,00 €

Grupo Desportivo Trabalhadores da CMMGrupo Desportivo Trabalhadores da CMM 26 683,00 €26 683,00 €

Grupo Morense Amadores de Pesca Des-Grupo Morense Amadores de Pesca Des-
portiva do Raiaportiva do Raia

4 861,00 €4 861,00 €

Grupo Musical PavienseGrupo Musical Paviense 3 000,00 €3 000,00 €

Grupo Recreativo e Rancho Folclórico de Grupo Recreativo e Rancho Folclórico de 
CabeçãoCabeção

2 228,96 €2 228,96 €

Juventude Morense Andebol ClubeJuventude Morense Andebol Clube 5 724,54 €5 724,54 €

Liga dos Combatentes Núcleo de MoraLiga dos Combatentes Núcleo de Mora 2 700,00 €2 700,00 €

MetamorphoseMetamorphose 7 778,96 €7 778,96 €

Núcleo dos Amigos do Concelho de MoraNúcleo dos Amigos do Concelho de Mora 280,00 €280,00 €

Santa Casa da Misericórdia de PaviaSanta Casa da Misericórdia de Pavia 300,00 €300,00 €

Sociedade Columbófila CabeçanenseSociedade Columbófila Cabeçanense 1 528,96 €1 528,96 €

Sociedade Columbófila MorenseSociedade Columbófila Morense 1 250,00 €1 250,00 €

Popular Moments - Ass. de Festas de PaviaPopular Moments - Ass. de Festas de Pavia 3 300,00 €3 300,00 €

Sport Clube BrotenseSport Clube Brotense 5 700,00 €5 700,00 € 

Trupe dos Bichos - Ass. CulturalTrupe dos Bichos - Ass. Cultural 3 000,00 €3 000,00 €
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› COMEMORAÇÃO DO SÃO MARTINHO › COMEMORAÇÃO DO SÃO MARTINHO 
EM PAVIAEM PAVIA
Na noite de 10 de novembro voltou-se a cumprir a tradição Na noite de 10 de novembro voltou-se a cumprir a tradição 
em Pavia, a comemoração do São Martinho. em Pavia, a comemoração do São Martinho. 
As festividades tiveram início com a arruada pelo “Grupo As festividades tiveram início com a arruada pelo “Grupo 
Pele & Fole” desde o Largo José Manuel Casimiro até ao Pele & Fole” desde o Largo José Manuel Casimiro até ao 
miradouro de Pavia, local onde foi inaugurado o Memorial miradouro de Pavia, local onde foi inaugurado o Memorial 
em Homenagem a Fernando Namora, médico e escritor em Homenagem a Fernando Namora, médico e escritor 
que viveu naquela freguesia.que viveu naquela freguesia.
Após a inauguração teve início o arraial no Largo Manuel Após a inauguração teve início o arraial no Largo Manuel 
José Casimiro com o músico Zé Pedro Sousa, seguindo-se a José Casimiro com o músico Zé Pedro Sousa, seguindo-se a 
atuação do Grupo de Bombos “Toca a Bombar” de Pavia e atuação do Grupo de Bombos “Toca a Bombar” de Pavia e 
animação com fogo pelos PurposeFlow.animação com fogo pelos PurposeFlow.
A noite foi de festa em Pavia, onde não faltaram as A noite foi de festa em Pavia, onde não faltaram as 
castanhas, a água-pé, o porco no espeto e as tradicionais castanhas, a água-pé, o porco no espeto e as tradicionais 
quadras de São Martinho escritas a carvão nas fachadas quadras de São Martinho escritas a carvão nas fachadas 
das casas dos fregueses de Pavia. das casas dos fregueses de Pavia. 
O evento foi organizado pela Junta de Freguesia de Pavia O evento foi organizado pela Junta de Freguesia de Pavia 
em colaboração com a Câmara Municipal de Mora.em colaboração com a Câmara Municipal de Mora.
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› ALUNOS DA US RECOLHEM QUADRAS › ALUNOS DA US RECOLHEM QUADRAS 
DE SÃO MARTINHODE SÃO MARTINHO

No dia de São Martinho, os alunos de Informática e No dia de São Martinho, os alunos de Informática e 
Tecnologias de Pavia percorreram as ruas da vila. Mu-Tecnologias de Pavia percorreram as ruas da vila. Mu-
nidos com os seus telemóveis, saíram em busca das nidos com os seus telemóveis, saíram em busca das 
tradicionais quadras de São Martinho.tradicionais quadras de São Martinho.
 Os versos recolhidos foram cuidadosamente organi- Os versos recolhidos foram cuidadosamente organi-
zados num documento para mais tarde recordar.zados num documento para mais tarde recordar.
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› CONCERTO DE NATAL “CEM ANOS A CANTAR”› CONCERTO DE NATAL “CEM ANOS A CANTAR”

A Orquestra Sem Fronteiras apresentou, nesta época espe-A Orquestra Sem Fronteiras apresentou, nesta época espe-
cial, o “Concerto de Natal, Cem Anos a Cantar”, pelo grupo cial, o “Concerto de Natal, Cem Anos a Cantar”, pelo grupo 
“TransmontraBrass” nas IPSS’s do Concelho de Mora, termi-“TransmontraBrass” nas IPSS’s do Concelho de Mora, termi-
nando no dia 22 de dezembro, na Igreja Matriz, de Pavia. nando no dia 22 de dezembro, na Igreja Matriz, de Pavia. 
Os utentes, as funcionárias das instituições, bem como todos Os utentes, as funcionárias das instituições, bem como todos 
os que estiveram presentes na Igreja Matriz, em Pavia, assis-os que estiveram presentes na Igreja Matriz, em Pavia, assis-
tiram a um concerto que conjuga a tradição clássica com os tiram a um concerto que conjuga a tradição clássica com os 
clássicos da época natalícia.clássicos da época natalícia.
O último dia de concertos ficou marcado pela atuação O último dia de concertos ficou marcado pela atuação 
conjunta dos “TransmontraBrass” com os Grupos de Can-conjunta dos “TransmontraBrass” com os Grupos de Can-
tares “As Cachopas” e o Grupo de Cantares da Santa Casa tares “As Cachopas” e o Grupo de Cantares da Santa Casa 
da Misericórdia de Pavia.da Misericórdia de Pavia.
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› “AFONSO E O AXOLOTE MÁGICO. UMA AVENTURA › “AFONSO E O AXOLOTE MÁGICO. UMA AVENTURA 
INCRÍVEL” APRESENTADO NO FLUVIÁRIOINCRÍVEL” APRESENTADO NO FLUVIÁRIO

Paulo e Afonso Batista, pai e filho, apresentaram no Fluviário de Paulo e Afonso Batista, pai e filho, apresentaram no Fluviário de 
Mora, na tarde de 8 de dezembro, o livro infantil “Afonso e o Mora, na tarde de 8 de dezembro, o livro infantil “Afonso e o 
Axolote Mágico. Uma incrível aventura no Zoo”, que conta com Axolote Mágico. Uma incrível aventura no Zoo”, que conta com 
ilustrações de Ana Sofia Ambrósio. ilustrações de Ana Sofia Ambrósio. 
A história que este livro conta tem como objetivo sensibilizar os mais A história que este livro conta tem como objetivo sensibilizar os mais 
novos para o maravilhoso mundo dos animais, mais especificamente novos para o maravilhoso mundo dos animais, mais especificamente 
do misterioso e fascinante axolote. Pretende-se, ainda, inspirar a do misterioso e fascinante axolote. Pretende-se, ainda, inspirar a 
que os sonhos e ações de cada um possam mudar o mundo.que os sonhos e ações de cada um possam mudar o mundo.
No Fluviário de Mora foi apresentado o axolote dando ênfase No Fluviário de Mora foi apresentado o axolote dando ênfase 
às suas caraterísticas únicas, numa sessão onde predominou às suas caraterísticas únicas, numa sessão onde predominou 
o dinamismo. Foram lidas algumas passagens do livro infantil o dinamismo. Foram lidas algumas passagens do livro infantil 
e Afonso Batista mostrou ao público algumas das ilustrações e Afonso Batista mostrou ao público algumas das ilustrações 
nele presentes. No final, as crianças tiveram a oportunidade de nele presentes. No final, as crianças tiveram a oportunidade de 
ilustrar o desenho de um axolote.ilustrar o desenho de um axolote.
Saiba que, ao visitar o Fluviário de Mora pode apreciar esta espécie Saiba que, ao visitar o Fluviário de Mora pode apreciar esta espécie 
ao vivo, num dos seus aquários. E, no final da visita, pode adquirir o ao vivo, num dos seus aquários. E, no final da visita, pode adquirir o 
livro “Afonso e o Axolote mágico. Uma incrível aventura no Zoo”.livro “Afonso e o Axolote mágico. Uma incrível aventura no Zoo”.

› PAI NATAL VISITA CONCELHO DE MORA› PAI NATAL VISITA CONCELHO DE MORA

Entre 18 e 21 de dezembro, o Pai Natal acompanhado por Entre 18 e 21 de dezembro, o Pai Natal acompanhado por 
personagens bem conhecidas dos mais novos, percorreram personagens bem conhecidas dos mais novos, percorreram 
as freguesias do Concelho de Mora e a localidade de Malarra-as freguesias do Concelho de Mora e a localidade de Malarra-
nha para desejar as Boas Festas a toda a população.nha para desejar as Boas Festas a toda a população.
A visita do Pai Natal foi um momento muito especial para as A visita do Pai Natal foi um momento muito especial para as 
crianças. Foi um momento de alegria, magia e esperança. As crianças. Foi um momento de alegria, magia e esperança. As 
crianças ficaram encantadas com a visita do Pai Natal e com crianças ficaram encantadas com a visita do Pai Natal e com 
a neve artificial que chegou a todas as localidades.a neve artificial que chegou a todas as localidades.
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Brotas deu as boas-vindas ao Natal!Brotas deu as boas-vindas ao Natal!
Na sequência da estratégia municipal e conforme promessa 
assumida pelo executivo, a Câmara Municipal organizou em 
colaboração a Junta de Freguesia de Brotas, a Aldeia Natal 
de Brotas, que aconteceu na Rua da Igreja, entre 20 de de-
zembro e 5 de janeiro.
A inauguração aconteceu ao final de dia 20 de dezembro 
com o acender da tradicional iluminação de Natal e com ani-
mação pelo Grupo de Bombos “Toca a Bombar” de Pavia.
Seguiram-se dias e momentos de muita magia, com ativida-
des que animaram a Aldeia Natal. Para além dos Presépios 
de Rua espalhados um pouco por toda a aldeia que foram 
mote para uma caminhada, houve Mercado de Natal, anima-
ções com “Os amigos do Pai Natal”, “Babosa Brass Band”, 
“Travaço Palhaço”, “Do-Re-Mol Natal”, Coro da Santa Casa 
da Misericórdia de Mora, Cante Alentejano da Universidade 
Sénior de Mora, “Tangerina - Viva o Natal”, Coro Paroquial 
Nossa Senhora da Graça.
A concretização da Aldeia Natal de Brotas faz parte de uma 
estratégia municipal mais abrangente, que visa contribuir 
para a dinamização da vida cultural, social e económica das 
freguesias do Concelho de Mora.

› CONCRETIZAÇÃO DA ALDEIA NATAL DE BROTAS
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› APROVADO ORÇAMENTO MUNICIPAL 2025› APROVADO ORÇAMENTO MUNICIPAL 2025
12.251.415€ PARA TRABALHO DE CONTINUIDADE12.251.415€ PARA TRABALHO DE CONTINUIDADE

O Orçamento Municipal para 2025, com o valor de 
12.251.415€, foi aprovado na Assembleia Municipal de dia 
13 de dezembro, que decorreu no Auditório do Parque de 
Feiras e Exposições de Mora. 
Este é um orçamento de continuidade do trabalho iniciado em 
2021 pelo executivo, onde se destacam áreas como, obras, saú
de, ação social, proteção civil, juventude e educação, turismo, 
desporto, habitação, água e ambiente, cultura e melhoria de 
vias de comunicação.   

- Na área das OBRAS, encontra-se previsto em Orçamento 
a conclusão do Centro de Atividades e Capacitação para a 
Inclusão de Mora (CACI), da antiga Oficina da Criança, da Casa 
das Associações, da ligação da Rua 1º de Dezembro ao Bairro 
da Laranjinha, em Cabeção; melhoramentos nos arruamentos e 
edifícios, como é exemplo o Centro Cívico em Malarranha;

- Quanto à SAÚDE, em 2025, o Orçamento prevê a criação de 
incentivos à fixação de médicos; 

- Na PROTEÇÃO CIVIL será reforçado o apoio , prevendo-se a ela
boração do projeto da camarata feminina da Associação Humani
tária dos Bombeiros Voluntários de Mora; receção do Campeona
to de Trauma e Desencarceramento e atribuição de subsídio anual 
que permita dar continuidade à renovação da frota; 

- Na AÇÃO SOCIAL pretende-se avançar com a criação de 
um regulamento que permita a atribuição de um apoio 
financeiro aos idosos mais desfavorecidos; incentivo à 

recuperação de casas degradadas;

- No que diz respeito à JUVENTUDE, o Cartão Municipal Jovem 
será reformulado; encontra-se previsto o reforço do apoio à 
habitação através da criação, nomeadamente, de regulamento 
municipal para arrendamento jovem;

- Quanto à EDUCAÇÃO, a atribuição de Bolsas de Estu
do e de Mérito e a melhoria de condições nos edifícios 
escolares;

- Relativamente ao ASSOCIATIVISMO, está contemplado a 
continuidade de apoios às associações concelhias; 

- No TURISMO, no primeiro trimestre de 2025, o Parque Ecológi
co do Gameiro será alvo de melhoramentos na área envolvente;

- Em relação ao DESPORTO prevê-se a aposta nas Pistas de 
Pesca Desportiva;

- Na CULTURA, a continuação do investimento na Escola Muni
cipal de Artes. 

Neste orçamento, destaca-se ainda a requalificação do patrimó
nio do Município de Mora e a valorização dos trabalhadores.
Para a elaboração do Orçamento Municipal 2025 foram 
auscultados a CDU, partido político com representação nos 
Órgãos Autárquicos, as Juntas de Freguesia, população e os 
trabalhadores da autarquia.
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› EXECUTIVO MUNICIPAL VÊ APROVADA NA › EXECUTIVO MUNICIPAL VÊ APROVADA NA 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL A SUA PROPOSTA DE ASSEMBLEIA MUNICIPAL A SUA PROPOSTA DE 
REDUÇÃO DE IMI PARA FAMÍLIAS NUMEROSASREDUÇÃO DE IMI PARA FAMÍLIAS NUMEROSAS

São cerca de 250, as famílias no Concelho de Mora que irão São cerca de 250, as famílias no Concelho de Mora que irão 
beneficiar pela primeira vez da redução no Imposto Munici-beneficiar pela primeira vez da redução no Imposto Munici-
pal sobre Imóveis (IMI) graças à aprovação da proposta do pal sobre Imóveis (IMI) graças à aprovação da proposta do 
Executivo Municipal. Executivo Municipal. 
Esta medida revela um esforço para tornar as políticas fiscais Esta medida revela um esforço para tornar as políticas fiscais 
mais justas e adaptadas às necessidades das famílias, proporcio-mais justas e adaptadas às necessidades das famílias, proporcio-
nando um alívio financeiro direto.nando um alívio financeiro direto.
Para ter acesso a esta redução basta possuírem domicílio fiscal Para ter acesso a esta redução basta possuírem domicílio fiscal 
no Concelho e terem um agregado familiar com um ou mais no Concelho e terem um agregado familiar com um ou mais 
descendentes, o valor da redução é proporcional ao número descendentes, o valor da redução é proporcional ao número 
de filhos a cargo.de filhos a cargo.
Entenda-se:Entenda-se:
- 1 dependente a cargo: 30€ de dedução fixa;- 1 dependente a cargo: 30€ de dedução fixa;
- 2 dependentes a cargo: 70€ de dedução fixa;- 2 dependentes a cargo: 70€ de dedução fixa;
- 3 ou mais dependentes a cargo: 140€ de dedução fixa.- 3 ou mais dependentes a cargo: 140€ de dedução fixa.

› APÓS CERCA DE 14 ANOS, AUTARQUIA › APÓS CERCA DE 14 ANOS, AUTARQUIA 
VOLTA A APLICAR OPÇÃO GESTIONÁRIAVOLTA A APLICAR OPÇÃO GESTIONÁRIA

Após cerca de 14 anos, o executivo municipal aplicou no ano Após cerca de 14 anos, o executivo municipal aplicou no ano 
2024 a Opção Gestionária, medida destinada à valorização 2024 a Opção Gestionária, medida destinada à valorização 
salarial dos trabalhadores.salarial dos trabalhadores.
Em conformidade com os limites previstos na Norma de Em conformidade com os limites previstos na Norma de 
Execução do Orçamento de Estado e com as demais exigên-Execução do Orçamento de Estado e com as demais exigên-
cias legais, a medida foi aplicada a cerca de dez assistentes cias legais, a medida foi aplicada a cerca de dez assistentes 
operacionais.operacionais.
A escolha da carreira de assistentes operacionais foi A escolha da carreira de assistentes operacionais foi 
definida pelo executivo municipal, considerando que a definida pelo executivo municipal, considerando que a 
medida apenas podia abranger 5% do total de trabalha-medida apenas podia abranger 5% do total de trabalha-
dores do Município. dores do Município. 
Com esta medida, a autarquia reforça o seu compromisso Com esta medida, a autarquia reforça o seu compromisso 
em melhorar as condições laborais, reconhecendo o esfor-em melhorar as condições laborais, reconhecendo o esfor-
ço e a dedicação dos seus trabalhadores, essenciais para ço e a dedicação dos seus trabalhadores, essenciais para 
garantir o bom funcionamento dos serviços municipais.garantir o bom funcionamento dos serviços municipais.
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Nesta quadra especial, o executivo da Junta de Nesta quadra especial, o executivo da Junta de 
Freguesia de Brotas, deseja um Santo Natal e um Freguesia de Brotas, deseja um Santo Natal e um 
próspero ano novo. Que este ano novo, traga próspero ano novo. Que este ano novo, traga 
uma esperança renovada a todos.uma esperança renovada a todos.
O executivo da Junta de Freguesia de Brotas vai con-O executivo da Junta de Freguesia de Brotas vai con-
tinuar a trabalhar sempre próximos dos Brotenses.tinuar a trabalhar sempre próximos dos Brotenses.

CABEÇÃO

O Núcleo dos Combatentes O Núcleo dos Combatentes 
de Mora colocou um Me-de Mora colocou um Me-
morial em homenagem aos morial em homenagem aos 
Combatentes de Cabeção, Combatentes de Cabeção, 
com o apoio da Junta de com o apoio da Junta de 
Freguesia de Cabeção.Freguesia de Cabeção.

› NATAL - PARTILHA, PAZ E UNIÃO› NATAL - PARTILHA, PAZ E UNIÃO

A ANAFRE Distrital de Évora prestou Homenagem a todos os Presidentes de Junta de A ANAFRE Distrital de Évora prestou Homenagem a todos os Presidentes de Junta de 
Freguesia desde o 25 de Abril de 1974.Freguesia desde o 25 de Abril de 1974.

Festa de Natal das Crianças da Escola EB1/Jardim de Festa de Natal das Crianças da Escola EB1/Jardim de 
Infância de Cabeção, no Centro Cultural.Infância de Cabeção, no Centro Cultural.

A Junta de Freguesia de Cabeção A Junta de Freguesia de Cabeção 
deseja a todos os Fregueses e Po-deseja a todos os Fregueses e Po-
pulação em geral, Boas Festas e um pulação em geral, Boas Festas e um 
ótimo ano de 2025.ótimo ano de 2025.

Oferta da Junta de Freguesia de Brotas às crianças e idosos.Oferta da Junta de Freguesia de Brotas às crianças e idosos. II Brotas - Aldeia dos PresépiosII Brotas - Aldeia dos Presépios
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PAVIA
.

O executivo da Junta de Freguesia de Pavia inaugurou no passado O executivo da Junta de Freguesia de Pavia inaugurou no passado 
dia 10 de Novembro, uma escultura de homenagem a este grande dia 10 de Novembro, uma escultura de homenagem a este grande 
vulto do neorrealismo que viveu em Pavia, aqui exerceu medicina, vulto do neorrealismo que viveu em Pavia, aqui exerceu medicina, 
escreveu e pintou, em meados do séc. XX.escreveu e pintou, em meados do séc. XX.
Além de muitos populares, estiveram presentes vários familiares Além de muitos populares, estiveram presentes vários familiares 
do escritor, entre as quais destacamos as suas filhas, D. Arminda do escritor, entre as quais destacamos as suas filhas, D. Arminda 
Namora Barros e a D. Margarida Namora e alguns netos.   Namora Barros e a D. Margarida Namora e alguns netos.   
Agradecemos o apoio da Câmara Municipal de Mora que através Agradecemos o apoio da Câmara Municipal de Mora que através 
dos seus trabalhadores, nos ajudou no transporte, montagem e dos seus trabalhadores, nos ajudou no transporte, montagem e 
decisão do local onde colocar o monumento, que em conjunto decisão do local onde colocar o monumento, que em conjunto 
com os trabalhadores da Junta de Freguesia de Pavia e sob a orientação do Escultor João Sotero, autor da peça, deram com os trabalhadores da Junta de Freguesia de Pavia e sob a orientação do Escultor João Sotero, autor da peça, deram 
visibilidade à mesma.visibilidade à mesma.
A este, conhecedor da obra de Namora, agradecemos a sua escolha que nesta escultura, materializou o pensamento e o sentir do autor. A este, conhecedor da obra de Namora, agradecemos a sua escolha que nesta escultura, materializou o pensamento e o sentir do autor. 
Um agradecimento muito especial se impõe também ao paviense António Nascimento, (mais conhecido por Oplé) que, como be-Um agradecimento muito especial se impõe também ao paviense António Nascimento, (mais conhecido por Oplé) que, como be-
nemérito, amante da obra de Fernando Namora e que o conheceu quando menino, tornou possível a execução desta escultura. nemérito, amante da obra de Fernando Namora e que o conheceu quando menino, tornou possível a execução desta escultura. 
A herança que Fernando Namora nos deixou é muito vasta e, atento ao que o rodeava, escreveu sobre o que vivencia-A herança que Fernando Namora nos deixou é muito vasta e, atento ao que o rodeava, escreveu sobre o que vivencia-
va e sentia, dando a conhecer a vida no Alentejo, falando-nos do trabalho do campo, da vinda de longe, de homens e va e sentia, dando a conhecer a vida no Alentejo, falando-nos do trabalho do campo, da vinda de longe, de homens e 
mulheres (os Ratinhos) que se juntavam aos Alentejanos que iriam mondar e ceifar as searas…mulheres (os Ratinhos) que se juntavam aos Alentejanos que iriam mondar e ceifar as searas…
Nós, pavienses, temos por isso, uma responsabilidade acrescida, um dever maior, para com Fernando Namora. Nós, pavienses, temos por isso, uma responsabilidade acrescida, um dever maior, para com Fernando Namora. 
Além de conhecer a sua obra, devemos saber guardá-la no nosso coração, em agradecimento por ter dado a conhecer Além de conhecer a sua obra, devemos saber guardá-la no nosso coração, em agradecimento por ter dado a conhecer 
ao mundo aquilo que foi a vida dos nossos antepassados. ao mundo aquilo que foi a vida dos nossos antepassados. 
Esta escultura e o Roteiro Literário “O Trigo e o Joio” que finalmente está incluído nos Roteiros Literários da Entida-Esta escultura e o Roteiro Literário “O Trigo e o Joio” que finalmente está incluído nos Roteiros Literários da Entida-
de Regional de Turismo do Alentejo e Ribatejo são a prova do nosso agradecimento a este escritor que foi traduzido de Regional de Turismo do Alentejo e Ribatejo são a prova do nosso agradecimento a este escritor que foi traduzido 
um pouco por todo o mundo. um pouco por todo o mundo. 
Assim, estaremos a preservar a memória e a sermos guardiões merecedores desta herança, que Fernando Namora nos Assim, estaremos a preservar a memória e a sermos guardiões merecedores desta herança, que Fernando Namora nos 
deixou e a partir de agora, neste lugar, ao olharmos os belos “poentes incendiados” de que Namora tanto gostava, e que deixou e a partir de agora, neste lugar, ao olharmos os belos “poentes incendiados” de que Namora tanto gostava, e que 
daqui se podem apreciar, diremos, mesmo sem pronunciar palavras: Obrigada, Fernando Namora!daqui se podem apreciar, diremos, mesmo sem pronunciar palavras: Obrigada, Fernando Namora!

MORA

› HOMENAGEM DE PAVIA À VIDA E OBRA › HOMENAGEM DE PAVIA À VIDA E OBRA 
DE FERNANDO NAMORADE FERNANDO NAMORA

A Junta de Freguesia A Junta de Freguesia 
de Mora convida-te a de Mora convida-te a 
participar na Festa de participar na Festa de 

Carnaval 2025!Carnaval 2025!

Vamos dar vida e Vamos dar vida e 
alegria à nossa alegria à nossa 

Freguesia.Freguesia.

A Festa é de todos A Festa é de todos 
e para todos!e para todos!





Resumo das Deliberações das Reuniões de Câmara
Em reunião de Câmara realizada a 31 de outu-
bro de 2024 foi deliberado:

A Senhora Presidente da Câmara Paula Chuço, 
apresentou a seguinte Moção: “O outono de 2024 
começou no concelho de Mora com falta de médicos.  
Desde o início de agosto que o concelho de mora 
passou a ter apenas duas médicas (em regime de con-
trato pós-aposentação, ou seja, cada una apenas com 
meio tempo de trabalho efetivo). O Centro de Saúde 
de Mora conta com cerca de 4500 utentes inscritos, 
em que de momento apenas cerca de 1500 contam 
com médico de família. Ficámos, por isso, com cerca de 
três mil utentes sem médico de família. Acrescendo a 
esta situação, desde meados de outubro que a maior 
parte dos dias não existe médico na consulta aberta, 
chegando mesmo o centro de saúde a estar fechado 
em alguns dias de fim-de-semana. Decorridos sete me-
ses desde o início de funções do governo da AD os 
problemas de saúde no concelho de Mora continuam 
sem solução, apesar dos esforços que a Unidade Local 
de Saúde de Évora tem feito para melhorar o proble-
ma e do empenhamento da Câmara Municipal para o 
tentar ajudar a solucionar. A situação é grave. Por um 
lado, a população do concelho de Mora é na sua maio-
ria idosa e, por outro lado, não tem nas proximidades 
alternativas a que possa recorrer uma vez que todas 
elas distam de mais de 30 quilómetros. A gravidade 
é acrescida pelo facto de não existirem transportes 
públicos que permitam à população deslocar-se com 
alguma facilidade aos locais que lhe são colocados em 
alternativa. A Câmara Municipal de Mora ao longo do 
mandato em curso tem diligenciado junto das auto-
ridades centrais e regionais, por diversos meios, com 
o objetivo de ver solucionado o problema de falta de 
médicos em Mora. A Câmara Municipal de Mora tem 
garantido a residência a todos os médicos que queiram 
prestar serviços no concelho. A Câmara Municipal de 
Mora elaborou um regulamento que prevê a conce-
ção de um conjunto vasto de incentivos à fixação de 
médicos no concelho de Mora e que será apresen-
tado em tempo oportuno à Assembleia Municipal de 
Mora para aprovação. Apesar do enorme esforço da 
autarquia, que assume por si custos relevantes para 
contribuir para a fixação de pessoal médico, tais es-
forços não conseguem ser por si só suficientes para 
resolver a carência de cuidados médicos. No contexto 
descrito, na qualidade de Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Mora, a quem cabe a representação dos in-
teresses da população do concelho, proponho que a 
Câmara Municipal leve a questão da falta de médicos 
no concelho de Mora ao governo central, solicitando 
ser recebida com urgência pela Ministra da Saúde e, 
simultaneamente, convidando os deputados eleitos 
pelo circulo de Évora, com exceção do representante 
do Partido Chega a visitarem o concelho de Mora e a 
tomarem conhecimento das consequências sociais, hu-
manas e económicas causadas pela falta de médicos no 
concelho.” A Presidente da Câmara reforçou a Moção 
informando dos esforços que a Câmara Municipal está 
a desenvolver para resolver este problema.  A presente 
Moção foi aprovada por maioria, com 4 votos a favor, 
da Presidente da Câmara e do Vereador António Fer-
reira, ambos do PS, e dos Vereadores Marco Calhau e 
Luís Branco, ambos da CDU e 1 voto contra do Ve-
reador Hugo Carreiras, tendo justificado o seu voto 
contra, devido a ser contra exceções, referindo que o 
CHEGA é um partido político como todos os outros. 
Segundo o Vereador Hugo Carreiras o facto de refe-
rir que convidaram todos os deputados do distrito a 
visitarem Mora com exceção do partido CHEGA, não 
concorda, também mencionou que se devia falar com 

o Ministério da Saúde. Mais referiu que só agora que 
o Governo mudou é que se começou a fazer Moções. 
A Presidente da Câmara mencionou que o que in-
teressava, era que o Concelho de Mora tem que ter 
médicos, independentemente de tudo, e é o que têm 
feito, lutar. O Vereador Marco Calhau interveio, re-
ferido concordar com a Moção de uma forma geral, 
mas que em situações semelhantes, teriam que ter 
conhecimento prévio, para que pudessem participar e 
acrescentar mais qualquer coisa importante para que 
a Moção fosse mais rica. O Vereador Marco Calhau 
acrescentou o que foi referido pelo Vereador Hugo 
que a Moção só vinha agora, dizendo que este pro-
blema também foi tratado por anteriores executivos 
da Câmara. A Presidente da Câmara referiu que esta 
Moção surgiu na sequência do muito trabalho feito. Era 
bom que com esta Moção viesse mudar as coisas.

ALTERAÇÃO DE MORADIA UNIFAMILIAR 
- PROCESSO N.º 14/2024: deliberado por unani-
midade deferir o pedido. Mais foi deliberado por una-
nimidade conceder o prazo de seis meses para apre-
sentação dos projetos de especialidades, bem como os 
elementos referidos no parecer. Foi ainda deliberado 
por unanimidade remeter o processo ao serviço jurí-
dico uma vez que está a decorrer no mesmo, um pro-
cesso contraordenacional.

ALTERAÇÃO, AMPLIAÇÃO E LEGALIZA-
ÇÃO DE ALTERAÇÃO FEITAS EM EDIFÍCIO 
HABITACIONAL - PROCESSO N.º 9/2024:  
deliberado por unanimidade deferir o pedido. Mais foi 
deliberado por unanimidade conceder o prazo de seis 
meses para apresentação dos projetos de especialida-
des, bem como os elementos referidos no parecer. De-
liberado ainda por unanimidade, dado o lapso de tem-
po decorrido desde a eventual construção das obras 
a legalizar, que a economia processual e a própria le-
gislação – eventual prescrição dos comportamentos, 
não justificam que o procedimento seja remetido ao 
gabinete jurídico.

EMISSÃO DE CERTIDÃO - ISENÇÃO DE LI-
CENÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 282 DA 
FREGUESIA DE CABEÇÃO: deliberado por una-
nimidade emitir parecer favorável deferindo o pedido.

EMISSÃO DE CERTIDÃO - ISENÇÃO DE LI-
CENÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 221 DA 
FREGUESIA DE BROTAS: deliberado por unani-
midade emitir parecer favorável deferindo o pedido.

EMISSÃO DE CERTIDÃO - ISENÇÃO DE LI-
CENÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 1967 DA 
FREGUESIA DE MORA: deliberado por unanimi-
dade emitir parecer favorável deferindo o pedido.

EMISSÃO DE CERTIDÃO - ISENÇÃO DE LI-
CENÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 207 DA 
FREGUESIA DE PAVIA: deliberado por unanimi-
dade emitir parecer favorável deferindo o pedido.

NORMAS DE FUNCIONAMENTO - ESCOLA 
MUNICIPAL DE ARTES: deliberado por maioria, 
com 3 abstenções dos Vereadores Marco Calhau e Luís 
Branco, ambos da CDU e Vereador Hugo Carreiras do 
PS, e 2 votos a favor da Presidente da Câmara, Pau-
la Chuço e do Vereador António Ferreira, aprovar as 
Normas de Funcionamento para 2024/2025 da Escola 
Municipal de Artes (EMA).

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA 

- CONHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou 
conhecimento.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA 
- RATIFICAÇÃO: deliberado por unanimidade ra-
tificar o despacho referente a: 1. Certificar, com base 
no parecer técnico, do qual se anexa cópia, que para o 
prédio inscrito na matriz predial urbana sob o artigo 
n.º 1397 da freguesia de Mora e implantado no prédio 
rústico com o artigo 57 da Secção G, este descrito 
na Conservatória sob o n.º 1257 da mesma freguesia, 
com a área total de implantação e de construção de 
87,00 m2, correspondentes a habitação com 58,00 m2 
e anexo / dependência com 29,00 m2, não era obriga-
tório o licenciamento municipal e emissão da respeti-
va licença de utilização à data da sua construção, que 
ocorreu em momento anterior a 29/06/1987. 2. Não 
obstante, relativamente à discrepância de áreas cons-
tante na documentação do prédio, deverá a requeren-
te proceder às devidas correções junto das entidades 
competentes com a oportunidade adequada. 3.Definir 
que se verificam as circunstâncias excecionais e de ma-
nifesta urgência e de interesse público que justificam as 
decisões referidas nos pontos anteriores. 

GRUPO DESPORTIVO DE PAVIA - CEDÊN-
CIA DE TRANSPORTES: deliberado por unanimi-
dade aprovar a cedência de transporte ao Grupo Des-
portivo de Pavia, para as provas de atletismo previstas 
para a época desportiva 2024/2025.

DESIGNAÇÃO DE REPRESENTANTE DO 
MUNICÍPIO DE MORA - CPCJ MORA: delibe-
rado por maioria, com 3 abstenções dos Vereadores 
Marco Calhau e Luís Branco, ambos da CDU e Verea-
dor Hugo Carreiras do PS, e 2 votos a favor da Presi-
dente da Câmara, Paula Chuço e do Vereador António 
Ferreira, nomear representante do Município o Sr. Pro-
fessor Manuel Vicente De Matos Teles.

APOIO FINANCEIRO - ASSOCIAÇÃO VE-
TERANOS AMIGOS MORENSE: deliberado 
por unanimidade aprovar a atribuição de um apoio 
financeiro à Associação Veteranos Amigos Morense no 
valor de 1 500€, para a execução do Plano de Ativida-
des para 2024/2025; 2. A comparticipação referida no 
número anterior é disponibilizada em 2 tranches: 1.ª 
tranche até dia 29/11/2024, no valor de 1000€ e 2.ª 
tranche até dia 14/03/2025, no valor de 500€. 

APOIO FINANCEIRO - ASSOCIAÇÃO 
SPORT CLUBE BROTENSE: deliberou por una-
nimidade aprovar a atribuição de um apoio financei-
ro à Associação Sport Clube Brotense no valor de 
4.400€, para a execução do Plano de Atividades para 
2024/2025; 2. A comparticipação referida no número 
anterior é disponibilizada em 2 tranches: 1.ª tranche 
até dia 29/11/2024, no valor de 3.400€ e a 2.ª tranche 
até dia 14/03/2025, no valor de 1000€.

APOIO FINANCEIRO - ASSOCIAÇÃO TRU-
PE DOS BICHOS - FESTIVAL “DE FIO A PA-
VIA”: deliberado por unanimidade aprovar a atribui-
ção de um apoio financeiro à Associação Trupe dos 
Bichos no valor de 2.150€ para execução do Festival 
“De Fio a Pavia”.

GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DOS 
TRABA-LHADORES DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE MORA - APOIO AO PLANO DE 
ATIVIDADES: deliberado por unanimidade aprovar 
a atribuição de um apoio financeiro ao Grupo Des-
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portivo e Recreativo dos Trabalhadores da Câmara 
Municipal de Mora no valor de 2.500€ para execução 
do Plano de Atividades para o ano 2024. 

SÃO MARTINHO EM PAVIA 2024 - PRO-
TOCOLO DE COOPERAÇÃO ENTRE O 
MUNICÍPIO DE MORA E A JUNTA DE FRE-
GUESIA DE PAVIA: deliberado por unanimidade 
aprovar a atribuição de um apoio financeiro no valor 
de 4.179,40€ para as comemorações do São Martinho 
na Freguesia de Pavia.

Em reunião de Câmara realizada a 14 de no-
vembro de 2024 foi deliberado:

PEDIDO DE INFORMAÇÃO PRÉVIA (NOS 
TERMOS DO N.º 1 DO ARTIGO 14.º DO 
RJUE) PROCESSO PIP N.º 12/2024: deliberado 
por unanimidade aprovar o pedido de informação pré-
via. Mais deliberou por unanimidade, dar conhecimen-
to do parecer técnico ao interessado.

PEDIDO DE EMISSÃO DE CERTIDÃO DE 
ISENÇÃO DE LICENÇA DE UTILIZAÇÃO 
PROCESSO CERT N.º 78/2024: deliberado por 
unanimidade aprovar a emissão de certidão de isenção 
de licença de utilização.
 
PEDIDO DE EMISSÃO DE CERTIDÃO DE 
ISENÇÃO DE LICENÇA DE UTILIZAÇÃO 
PROCESSO CERT N.º 18/2024: deliberado por 
unanimidade aprovar a emissão de certidão de isenção 
de licença de utilização.

PEDIDO DE EMISSÃO DE PARECER FAVO-
RÁVEL DE AMPLIAÇÃO DE COMPARTES 
PROCESSO CERT N.º 109/2024: deliberado por 
unanimidade aprovar a emissão de certidão de Amplia-
ção de Compartes.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚ-
BLICO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITA-
DA DE: “CONSTRUÇÃO DA OFICINA DA 
CRIANÇA EM MORA” - APROVAÇÃO DO 
AUTO DE MEDIÇÃO N.º 4 (CPN-04-23): deli-
berado por unanimidade aprovar o referido documento.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLI-
CO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA 
DE: “ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO EDI-
FÍCIO DA ANTIGA CANTINA DA ESCOLA 
PRIMÁRIA CACI” - APROVAÇÃO DO AUTO 
DE MEDIÇÃO N.º14 (CPN-01-23): deliberado 
por unanimidade aprovar o referido documento.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLI-
CO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA 
DE: “ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO EDI-
FÍCIO DA ANTIGA CANTINA DA ESCOLA 
PRIMÁRIA CACI” - APROVAÇÃO DO AUTO 
DE MEDIÇÃO N.º15 (CPN-01-23): deliberado 
por unanimidade aprovar o referido documento.

GRUPO DE CANTARES DA SANTA CASA 
DA MISERICÓRDIA DE PAVIA - PEDIDO DE 
APOIO FINANCEIRO: deliberado por unanimi-
dade aprovar a atribuição de um apoio financeiro ao 
Grupo de Cantares da Santa Casa da Misericórdia de 
Pavia no valor de 300€.

ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇAS DE RUÍDO 
– Associação Cultural Trupe de Bichos: a Câmara 
Municipal tomou conhecimento do despacho da Sr.ª 
Presidente da Câmara, onde foram isentadas as taxas 
no valor de 24 € + 6€.

2.ª ADENDA AO CONTRATO N.º 59/2023 - 
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA 
PARA O ANO DE 2024 - ACORDO QUADRO 
CNCM-AQ/35/2020: deliberado por unanimidade: a. 
Autorizar, conforme o disposto na alínea b) do n.º 1 do 
artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 de junho, 
conjugado com a alínea f) do n.º 1 do artigo 33.º e 
do Regime Jurídico das Autarquias Locais, anexo à Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua versão atual, 

a realização da despesa inerente à adenda ao contra-
to no valor total de 58.479,86€ (cinquenta e oito mil, 
quatrocentos e setenta e nove euros e oitenta e seis 
cêntimos), ao qual acresce o valor do IVA à taxa legal 
em vigor, conforme quadro infra: Lote 3 - 18.775,17€ 
c/Iva incluído; Lote 4 - 52.939,94€, c/Iva incluído; Valor 
Total: 71.715,11€. b. Aprovar a minuta da adenda ao 
contrato, nos termos do n.º 2 do artigo 98.º do CCP.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA 
- CONHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou 
conhecimento.

CONTRATO PROGRAMA - GRUPO DESPOR-
TIVO E RECREATIVO DOS TRABALHADO-
RES DA CÂMARA MUNI-CIPAL DE MORA: 
deliberado por unanimidade aprovar: 1. A atribuição 
de um apoio financeiro ao Grupo Desportivo e Re-
creativo dos Trabalhadores da Câmara Municipal de 
Mora no valor de 10.883€, para a execução do Plano 
de Atividades para 2024/2025; 2. A comparticipação é 
disponibilizada em 2 tranches - 1.ª tranche até ao dia 
3/12/2024, no valor de 6.300€ e  a 2.ª tranche até ao 
dia 01/04/2025, no valor de 4.583€; 3. Aprovar a minu-
ta de contrato programa que regula a atribuição dos 
apoios municipais.

PROTOCOLO E ACORDO DE ESTÁGIO - 
UNIVERSIDADE DE AVEIRO/FLUVIÁRIO DE 
MORA: deliberado por unanimidade autorizar a reali-
zação do referido estágio.

Em reunião de Câmara realizada a 28 de no-
vembro de 2024 foi deliberado:

AMPLIAÇÃO DE MORADIA UNIFAMILIAR 
E CONSTRUÇÃO DE PISCINA - PROCESSO 
N.º 10/2024: aprovado por unanimidade. 

PEDIDO DE EMISSÃO DE PARECER FAVO-
RÁVEL DE AMPLIAÇÃO DE COMPARTES 
- PROCESSO CERT 124/2024: deliberado por 
unanimidade aprovar. 

PEDIDO DE EMISSÃO DE PARECER FAVO-
RÁVEL DE AMPLIAÇÃO DE COMPARTES 
- PROCESSO CERT 95/2024: deliberado por una-
nimidade aprovar. 

PEDIDO DE EMISSÃO DE PARECER FAVO-
RÁVEL DE AMPLIAÇÃO DE COMPARTES 
- PROCESSO CERT 126/2024: deliberado por 
unanimidade aprovar.

PEDIDO DE OCUPAÇÃO DE VIA PÚBLICA 
- PROCESSO OEP N.º 11/2024: deliberado por 
unanimidade deferir o pedido de autorização para a 
ocupação do espaço público com esplanada aberta. 
Mais foi deliberado por unanimidade que o título re-
lativo à ocupação não pode ultrapassar o termo do 
ano civil a que se reporta, razão pela qual, a mesma 
será válida até 31 de dezembro de 2024. Deliberado 
ainda por unanimidade, registar no portal e-Portugal, 
que processará as notificações adequadas, incluindo as 
necessárias para a liquidação das taxas aplicáveis.

CONSTITUIÇÃO DE PROPRIEDADE HORI-
ZONTAL - PROCESSO PH N.º 8/2024: delibe-
rado por unanimidade o seguinte: a) Aprovar o pedido 
de constituição do prédio, identificado no processo, 
em propriedade horizontal; b) Ordenar a certificação 
de que o referido prédio cumpre os requisitos legais 
previstos na legislação aplicável, nomeadamente no ar-
tigo 1415.º do Código Civil. Mais deliberou por unani-
midade que a minuta da certidão deverá ser elaborada 
pelo consultor jurídico da Câmara Municipal.

RECONSTRUÇÃO, AMPLIAÇÃO E LEGA-
LIZAÇÃO DE HABITAÇÃO UNIFAMILIAR 
- PROCESSO N.º 17/2023: deliberado por unani-
midade deliberar este ponto na próxima reunião or-
dinária, dado haver dúvidas em relação ao mesmo, ou 
por despacho, consoante a urgência do requerente.

CONSTRUÇÃO DE RESIDÊNCIA PRÓPRIA 

DE PROPRIETÁRIO-AGRICULTOR E ESTÁ-
BULOS - PROCESSO N.º 7/2024: deliberado por 
unanimidade aprovar a proposta.

DELIBERAÇÃO FINAL - PROCESSO DE LI-
CENCIAMENTO N.º 14/2024: deferido por una-
nimidade. Mais foi deliberado por unanimidade que o 
requerente deverá, no prazo de um ano a contar da 
notificação do ato sobre o pedido de licenciamento, 
apresentar os elementos solicitados.

PROGRAMA APOIO JOVENS DESEMPREGA-
DOS: deliberado por unanimidade o aumento da bol-
sa para 300 euros mensais. 

MAPA DE PESSOAL 2025: deliberado por maioria 
não aprovar a proposta do Mapa de Pessoal da Câmara 
Municipal de Mora, bem como a caracterização dos 
postos de trabalho para 2025, com dois votos a favor 
da Senhora Presidente da Câmara, Paula Chuço e do 
Senhor Vice-Presidente, António Ferreira do PS, e três 
votos contra dos Senhores Vereadores da CDU, Mar-
co Calhau e Luís Branco e do Senhor Vereador do PS, 
Hugo Carreiras.

GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2025-2029 
(PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMEN-
TOS 2025-2029 E PLANO DAS ATIVIDADES 
MUNICIPAIS 2025-2029): deliberado por maioria, 
com 2 votos a favor da Senhora Presidente da Câma-
ra, Paula Cristina Calado Chuço, do Senhor Vice-Pre-
sidente António Joaquim Tavares Ferreira, ambos do 
Partido Socialista, 2 abstenções dos Senhores Vereado-
res Marco António Fortio Calhau e Luís Pedro Mendes 
Branco, os dois da CDU, Coligação Democrática Uni-
tária e um voto contra do Senhor Vereador Hugo de 
Sousa Marques Carreiras do Partido Socialista, apro-
var e enviar à Assembleia Municipal para aprovação a 
proposta das Grandes Opções do Plano 2024-2028, 
que incluem o Plano Plurianual de Investimentos 2024-
2028 e o Plano das Atividades Municipais 2024-2028.

ORÇAMENTO PLURIANUAL 2025-2029: deli-
berado por maioria, com 2 votos a favor da Senhora 
Presidente da Câmara, Paula Cristina Calado Chuço, 
do Senhor Vice-Presidente António Joaquim Tavares 
Ferreira, ambos do Partido Socialista, 2 abstenções dos 
Senhores Vereadores Marco António Fortio Calhau e 
Luís Pedro Mendes Branco, os dois da CDU, Coligação 
Democrática Unitária e um voto contra do Senhor 
Vereador Hugo de Sousa Marques Carreiras do Par-
tido Socialista, aprovar o Orçamento para o período 
de 2025-2029.

RELATÓRIO SEMESTRAL DA SITUAÇÃO 
ECONÓMICA E FINANCEIRA DO MUNICÍ-
PIO DE MORA: a Câmara Municipal tomou conhe-
cimento e irá enviar o referido Relatório à Assembleia 
Municipal para apreciação.

TABELA DE PREÇOS 2025: deliberado por 
maioria, com 2 votos a favor da Senhora Presidente 
da Câmara, Paula Cristina Calado Chuço e do Senhor 
Vice-Presidente António Joaquim Tavares Ferreira e 3 
abstenções dos Senhores Vereadores Marco António 
Fortio Calhau e Luís Pedro Mendes Branco, os dois 
da CDU, Coligação Democrática Unitária e do Senhor 
Vereador Hugo de Sousa Marques Carreiras do Parti-
do Socialista, aprovar a tabela de preços a aplicar no 
ano 2025, pelo Município de Mora.

8.ª ALTERAÇÃO À TABELA DE PREÇOS 
2024: deliberado por maioria, com 2 votos a favor da 
Senhora Presidente da Câmara, Paula Cristina Calado 
Chuço e do Senhor Vice-Presidente António Joaquim 
Tavares Ferreira e 3 abstenções dos Senhores Verea-
dores Marco António Fortio Calhau e Luís Pedro Men-
des Branco, os dois da CDU, Coligação Democrática 
Unitária e do Senhor Vereador Hugo de Sousa Mar-
ques Carreiras do Partido Socialista.

PAGAMENTO DA FATURA DE ÁGUA 
FTR0100324/31362 DO CONSUMIDOR N.º 610 
EM PRESTAÇÕES MENSAIS: deliberado por unani-
midade deliberar este ponto na próxima reunião ordinária.
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FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA 
PARA O ANO DE 2025 - ACORDO QUADRO 
CNCM-AQ/35/2020: deliberado por unanimidade o 
seguinte: a) Autorizar, conforme o disposto na alínea b) 
do n.º 1 do artigo 18.º do Decreto-Lei n.º 197/99, de 8 
de junho, conjugado com a alínea f) do n.º 1 do artigo 
33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, a realização 
da despesa inerente ao contrato a celebrar no valor 
máximo de 791.820,00€ (setecentos e noventa e um 
mil, oitocentos e vinte euros), ao qual acresce o valor 
do IVA à taxa legal em vigor de 23%, com o valor de 
182.118,60€ (cento e oitenta e dois mil, cento e de-
zoito euros e sessenta cêntimos), perfazendo o valor 
total 973.938,60€ (novecentos e setenta e três mil, 
novecentos e trinta e oito euros e sessenta cêntimos), 
de acordo com os seguintes lotes: Lote 1, instalações 
com energia em MT - 227.300,00€ + IVA; Lote 2, ins-
talações com energia em BTE - 331.260,00€ + IVA; 
Lote 3, instalações com energia em BTN > 20,7 kVA 
- 37.820,00€ + IVA; Lote 4, instalações com energia 
em BTN <= 20,7 kVA - 109.390,00€ + IVA; Lote 5, 
instalações com energia em BTN - iluminação pública 
- 86.050,00€ + IVA. b) Aprovar, nos termos do arti-
go 38º do CCP, a escolha do tipo de procedimento, 
recorrendo-se ao Ajuste Direto, nos termos das dis-
posições conjugadas da alínea a) do n.º 1 do artigo 
252.º e do artigo 258.º, ambos do CCP; c) Aprovar 
as peças do procedimento (Caderno de Encargos e 
Convite à apresentação de proposta), ao abrigo do 
disposto no artigo 40.º do CCP; d) Delegar no Serviço 
de Compras, Contratação Pública e Património, nos 
termos das disposições conjugadas do nº 3 do artigo 
67º e n.º 2 do artigo 69.º, ambos do CCP, as seguintes 
competências: - Prestar esclarecimentos, nos termos 
do artigo 50.º do CCP.

FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS 
RODOVIÁRIOS - ACORDO QUADRO - 
AQ/44/2021 - GASÓLEO SIMPLES PARA 2025: 
deliberado por unanimidade o seguinte: 1. Aprovar, nos 
termos anteriormente expressos, a decisão de con-
tratar relativa à aquisição de combustíveis rodoviários 
ao abrigo do Acordo Quadro - AQ/44/2021 - Gasóleo 
Simples para 2025, celebrado pela Central Nacional 
de Compras Municipais (CNCM) da Municípia - Em-
presa de Cartografia e Sistemas de Informação, E.M., 
S.A, para as viaturas e equipamentos da frota municipal, 
com o preço base de 165.600€, acrescido de IVA à 
taxa legal em vigor, no valor de 38.088,00€, num total 
de 203.688,00€, pelo prazo de execução de 1 ano, nos 
termos do artigo 36º do CCP; 2. Aprovar, nos termos 
do artigo 38º, a escolha do tipo de procedimento, re-
correndo-se ao Ajuste Direto, nos termos do artigo 
258º ambos do CCP; - 3. Aprovar, nos termos do nº 2 
do artigo 40º do CCP, as peças deste procedimento: o 
convite e o caderno de encargos, as quais contêm as 
informações técnicas e jurídicas aplicáveis ao procedi-
mento e à natureza da aquisição a realizar.

REVOGAÇÃO DA AUTORIZAÇÃO PER-
MANENTE DE PAGAMENTOS: deliberado por 
maioria com 4 votos contra da Senhora Presidente da 
Câmara, Paula Cristina Calado Chuço do Senhor Vice-
-Presidente António Joaquim Tavares Ferreira, ambos 
do Partido Socialista e dos Senhores Vereadores Mar-
co António Fortio Calhau e Luís Pedro Mendes Bran-
co, os dois da CDU, Coligação Democrática Unitária 
e 1 voto a favor do Senhor Vereador Hugo de Sousa 
Marques Carreiras do Partido Socialista.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMA-
RA: a Câmara Municipal tomou conhecimento.

PROPOSTA DE TAXAS A FIXAR NO ÂMBI-
TO DO CÓDIGO DO IMPOSTO MUNICIPAL 
SOBRE IMÓVEIS (CIMI) PARA 2024: deliberado 
por unanimidade propor à Assembleia Municipal no 
cumprimento do disposto na alínea d) do n.º 1 do arti-
go 25º e a alínea ccc) do n.º 1 do artigo 33º ambos da 
Lei 75/2013, de 12 de setembro, as taxas do IMI para 
vigorar em 2024, conforme a proposta apresentada 
pela Presidente da Câmara.

PROPOSTA DE DERRAMA SOBRE O LU-

CRO TRIBUTÁVEL SUJEITO E NÃO ISENTO 
DE IMPOSTO SOBRE O RENDIMENTO DAS 
PESSOAS COLETI-VAS (IRC) PARA 2025: de-
liberado por unanimidade o seguinte: a) Ao abrigo do 
nº 1 do art.º 18º da Lei nº 73/2013 de 03/09, lançar em 
2025 uma derrama com a taxa de 1,5% sobre o lucro 
tributável sujeito e não isento de impostos sobre o 
IRC; b) Ao abrigo do nº 24 do art.º 18º da mesma Lei, 
e até que seja aprovado o regulamento previsto no nº 
2, do artigo 16º, da suprarreferida lei, propor o lança-
mento de uma taxa reduzida de 0,5% de derrama para 
os sujeitos passivos com um volume de negócios no 
ano anterior que não ultrapasse 150.000€.

PROPOSTA DE FIXAÇÃO DA PARTICIPA-
ÇÃO VARIÁVEL DO MUNICÍPIO DE MORA 
NO IRS DOS SUJEITOS PASSIVOS COM DO-
MICÍLIO FISCAL NA RESPETIVA CIRCUNS-
CRIÇÃO TERRITORIAL PARA 2025: deliberado 
por unanimidade propor à Assembleia Municipal man-
ter a participação variável do Município no IRS dos 
Sujeitos Passivos com Domicílio Fiscal na Respetiva 
Circunscrição Territorial para 2025, fixando-a em cin-
co por cento (5%), devendo a mesma ser comunicada 
à Autoridade Tributária, até ao dia 31 de dezembro do 
ano anterior àquele a que respeitam os rendimentos, 
tal como estabelecido no artigo 26º da Lei n.º 73/2013, 
de 3 de setembro.

PROPOSTA DE FIXAÇÃO DA TAXA MU-
NICIPAL DE DIREITOS DE PASSAGEM NO 
ANO DE 2025: deliberado por unanimidade apro-
var e submeter à Assembleia Municipal, a fixação da 
Taxa Municipal de Direitos de Passagem (TMDP), para 
o ano de 2025, em 0,25% sobre o valor total da fa-
turação mensal pelas empresas que oferecem redes 
e serviços de comunicações eletrónicas acessíveis ao 
público, em local fixo, para todos os clientes finais no 
município de Mora, de acordo com o estabelecido 
no artigo 169.º da Lei das Comunicações Eletrónicas, 
aprovada em anexo à Lei n.º 16/2022, de 16 de agosto.

SOCIEDADE COLUMBÓFILA MORA/CABE-
ÇÃO - CEDÊNCIA DE TRANSPORTE: delibera-
do por unanimidade aprovar a cedência de transporte 
em viatura municipal à Sociedade Columbófila Mora/
Cabeção, para as provas previstas no campeonato des-
portivo 2024/2025.

ASSOCIAÇÃO PROTETORA DA CASA DE 
REPOUSO DOS REFORMADOS DE BROTAS 
- APOIO FINANCEIRO: deliberado por unanimi-
dade conceder à Associação Protetora da Casa de Re-
pouso dos Reformados de Brotas, o valor de 9138,54€ 
a título de doação.

INÍCIO DO PROCEDIMENTO - ALTERAÇÃO 
DO REGULAMENTO DO CARTÃO MUNICI-
PAL JOVEM: deliberado por unanimidade o seguinte: 
1. Dar início ao procedimento de alteração do Regu-
lamento do Cartão Municipal Jovem; 2. Publicitar a de-
liberação a aprovar o início do procedimento; 3. Que 
todos os interessados que pretendam constituir-se 
como tal no presente procedimento devem remeter 
comunicação escrita (para o endereço postal Rua do 
Município, n.º 41, 7490-243 Mora), presencialmen-
te durante o horário de expediente ou por correio 
eletrónico (através do email gap@cm-mora.pt), nesse 
sentido, até 10 dias após a publicação do início do pro-
cedimento no sítio eletrónico do Município de Mora; 
4. Designar a Chefe da Divisão do Desenvolvimento 
Económico, Educação, Cultura, Desporto, Ação Social 
e Saúde, Dra. Isabel Garcia, como responsável pelo 
procedimento, nos termos definidos na alínea e) dos 
presentes considerandos.

ASSOCIAÇÃO DOS CAÇADORES DE 
MORA - APOIO FINANCEIRO: deliberado por 
unanimidade aprovar a atribuição de um apoio finan-
ceiro à Associação dos Caçadores de Mora, no valor 
de 1.100€ pela sua participação na organização da 
iniciativa integrada na XXIX Mostra Gastronómica de 
Caça (a saber: concurso de apuramento da zona sul 
para o Campeonato Nacional de Santo Huberto).

REVOGAÇÃO DE DELEGAÇÃO DE COM-
PETÊNCIAS NO PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL: deliberado por maioria aceitar a pro-
posta dos Vereadores da CDU, com 2 abstenções da 
Presidente da Câmara, Paula Chuço e e Vice-Presiden-
te, António Ferreira e 3 votos a favor dos Vereadores 
Marco Calhau, Luís Branco e Hugo Carreiras.

Em reunião de Câmara realizada a 12 de de-
zembro de 2024 foi deliberado:

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ARQUITE-
TURA - PRO-CESSO DE LICENCIAMENTO 
N.º 17/2023: deliberado por unanimidade aprovar a 
proposta.
 
EMISSÃO DE CERTIDÃO DE ISENÇÃO 
DE LICENÇA DE UTILIZAÇÃO - CERT N.º 
111/2024: deliberado por unanimidade aprovar.
 
AUTORIZAÇÃO PARA TRABALHOS EM 
DOMÍNIO PÚBLICO MUNICIPAL - RENOVA-
ÇÃO - DSTELECOM: deferido por unanimidade.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚ-
BLICO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITA-
DA DE “CONSTRUÇÃO DA OFICINA DA 
CRIANÇA EM MORA” - AUTO DE MEDIÇÃO 
N.º 5 (CPN-04-23): deliberado por unanimidade o 
referido documento. 

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ARQUITE-
TURA - PROCESSO N.º 12/2024: deliberado por 
unanimidade deferir o pedido.

CASAS DEGRADADAS - PROCESSOS DE IN-
SALUBRIDADE E INSEGURANÇA: - AUTO 
DE VISTORIA PRÉVIA: deliberado por unanimida-
de aprovar o Auto de Vistoria, concedendo o prazo de 
30 dias para apresentação dos elementos instrutórios 
legalmente exigíveis à realização dos trabalhos cons-
tantes no referido auto.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLI-
CO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA 
DE “ ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO EDI-
FÍCIO DA ANTIGA CANTINA DA ESCOLA 
PRIMÁRIA CACI” AUTO DE MEDIÇÃO N.º 
16 (CPN-01-23: deliberado por unanimidade aprovar 
o referido documento.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO PRÉVIA - PRO-
CESSO PIP N.º 8/2023: deliberado por unanimida-
de indeferir o pedido de informação prévia.

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ARQUITE-
TURA - PROCESSO N.º 06/2024: deliberado por 
unanimidade deferir do pedido.

PAGAMENTO DA FATURA DE ÁGUA 
FTR100324/31362 DO CONSUMIDOR N.º 610 
EM PRESTAÇÕES MENSAIS: deliberado por 
maioria com 1 abstenção do Vereador Hugo Carreiras, 
autorizar o pagamento da referida fatura, em 12 pres-
tações mensais.

FORNECIMENTO DE COMBUSTÍVEIS 
RODOVIÁRIOS - ACORDO QUADRO - 
AQ/44/2021 - GASÓLEO SIM-PLES PARA 
2025 - PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO: deli-
berado por unanimidade aprovar: a. A Adjudicação da 
proposta apresentada pela entidade convidada, Lubri-
fuel - Combustíveis e Lubrificantes, Lda., pelo preço 
contratual de 165.600€, que corresponde a 120.000 
litros de gasóleo a 1,38€ por litro com um desconto 
de 0,22€/litro. b. A minuta do contrato. c. Notificar o 
adjudicatário a apresentar os documentos de habilita-
ção exigidos nos termos do disposto do artigo 81º, do 
Código dos Contratos Públicos.

RETIFICAÇÃO DE FATURA - FTR 01000324/27644: 
deliberado por unanimidade aprovar a retificação da fatura.



MORA NOVEMBRO e DEZEMBRO 2024 

PAGAMENTO DA FATURA DE ÁGUA FTR 
100324/33782, CONSUMIDOR N.º 5151 EM 
PRESTAÇÕES MENSAIS: deliberado por unani-
midade autorizar o pagamento da referida fatura em 
6 prestações mensais.

MAPA DE PAGAMENTOS DE NOVEMBRO 
DE 2024: a Câmara Municipal tomou conhecimento.

APLICAÇÃO DA OPÇÃO GESTIONÁRIA: de-
liberado por unanimidade aplicar a Opção Gestioná-
ria à Carreira de Assistentes Operacionais, de acordo 
com a listagem.

PROPOSTA DE ALTERAÇÃO ÀS TOLERÂN-
CIAS DE PONTO CONCEDIDAS PARA O 
ANO DE 2024: deliberado por maioria com 1 abs-
tenção do Vereador Hugo Carreiras, aprovar a proposta.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA 
- CONHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou 
conhecimento.

Em reunião de Câmara realizada a 27 de de-
zembro de 2024 foi deliberado:

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ARQUITE-
TURA - PROCESSO DE LICENCIAMENTO 
N.º 1/2024: deliberado por unanimidade deferir o 
pedido. Mais deliberou por unanimidade que o inte-
ressado deverá apresentar os projetos das especia-
lidades e outros estudos necessários à execução da 
obra, no prazo de seis meses a contar da notificação 
do ato que aprovou o projeto de arquitetura.

APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ARQUITE-
TURA - PRO-CESSO DE LICENCIAMENTO 
N.º 16/2024: deliberado por unanimidade deferir o 
pedido. Mais deliberou por unanimidade que o inte-
ressado deverá proceder à entrega dos documentos 
e elementos necessários no prazo de seis meses a 
contar da notificação do ato que aprovou o pedido 
de reposição da legalidade urbanística.

DELIBERAÇÃO FINAL - PROCESSO DE LI-
CENCIAMENTO N.º 19/2023: deferido por una-
nimidade, devendo o requerente no prazo de um ano 
a contar da notificação do ato sobre o pedido de 
licenciamento, apresentar os elementos solicitados.

DELIBERAÇÃO FINAL - PROCESSO N.º 
3/2024: deferido por unanimidade, devendo o reque-
rente no prazo de um ano a contar da notificação do 
ato sobre o pedido de licenciamento, apresentar os 
elementos solicitados.

LOTEAMENTO DA ZONA INDUSTRIAL DE 
MORA - REVERSÃO DO LOTE 54: deliberado 
por unanimidade, exercer o direito de preferência 
ressarcindo o interessado do valor total pago, dedu-
zido da penalidade prevista no n.º 2 do artigo 10.º 
(30% da quantia paga).

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚ-
BLICO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITA-
DA DE: “CONSTRUÇÃO DA OFICINA DA 
CRIANÇA EM MORA” - APROVAÇÃO DO 
AUTO DE MEDIÇÃO N.º 6 (CPN-04-23): delibe-
rado por unanimidade, aprovar o referido documento.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLI-
CO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA DE 
“ALTERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO EDIFÍCIO 
DA ANTIGA CANTINA DA ESCOLA PRIMÁ-
RIA CACI” AUTO DE MEDIÇÃO N.º 17 (CPN-
01-23): deliberado por unanimidade aprovar o referido.

CERTIDÃO DE DESTAQUE: deliberado por una-
nimidade aprovar a emissão da certidão, relativa ao 
prédio sito na Rua Francisco Pereira Salgado, 19, da 
freguesia de Brotas, descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Mora sob o n.º 624/19920813 e 
inscrito na matriz predial urbana sob o artigo 424 da 
respetiva freguesia.

PEDIDO DE EMISSÃO DE PARECER FAVO-
RÁVEL DE AMPLIAÇÃO DE COMPARTES - 
PROCESSO CERT N. 135/2024:  deliberado por 
unanimidade aprovar a emissão de certidão com pa-
recer favorável.

DOAÇÃO - MÁQUINA PROJEÇÃO DE CINE-
MA: deliberado por unanimidade doar a máquina de 
projeção de cinema existente na Casa da Cultura de 
Mora e propriedade do Município de Mora (000178) à 
Cinemateca Portuguesa - Museu do Cinema, IP.

PROGRAMA DE APOIO A JOVENS DESEM-
PREGADOS - CASOS OMISSOS: deliberado por 

maioria não aprovar o presente ponto, com 2 votos 
a favor, da Presidente da Câmara e Vereador António 
Ferreira, ambos do PS, 3 votos contra dos Vereadores 
Marco Calhau e Luís Branco, ambos da CDU e Verea-
dor Hugo Carreiras do PS.

GABINETE DE INSERÇÃO PROFISSIONAL 
(GIP) - ADITAMENTO AO CONTRATO DE 
OBJETIVOS: deliberado por unanimidade proce-
der à assinatura do novo Aditamento ao Contrato 
de Objectivos.

UTILIZAÇÃO DE RESERVA DE RECRUTA-
MENTO - OCUPAÇÃO DE 1 POSTO DE TRA-
BALHO PREVISTOS E NÃO OCUPADOS 
NO MAPA DE PESSOAL, NA CARREIRA/CA-
TEGORIA DE ASSISTENTE OPERACIONAL 
PARA A DECAS - SERVIÇO ADMINISTRATIVO 
ESCOLAR - ATIVIDADE 3: deliberado por maioria 
com 2 votos a favor, da Presidente da Câmara e Ve-
reador António Ferreira, ambos do PS, 3 abstenções 
dos Vereadores Marco Calhau e Luís Branco, ambos 
da CDU e Vereador Hugo Carreiras do PS, promover 
o recrutamento de (1) um trabalhador, com recurso 
à reserva de recrutamento interna constituída nestes 
serviços, na sequência do Procedimento Concursal 
Comum de Recrutamento publicado no DRE, através 
do Aviso (extrato) n.º 10926/2024.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA: 
presente informação da Divisão Administrativa e Fi-
nanceira enviando para conhecimento os despachos 
emanados pela Presidente da Câmara.

PROPOSTA DE CALENDARIZAÇÃO DAS 
REUNIÕES ORDINÁRIAS DA CÂMARA MU-
NICIPAL DE MORA A REALIZAR NO ANO DE 
2025: deliberado por maioria com 2 votos a favor, da 
Presidente da Câmara e Vereador António Ferreira, 
ambos do PS, 3 abstenções dos Vereadores Marco 
Calhau e Luís Branco, ambos da CDU e Vereador 
Hugo Carreiras do PS, aprovar o referido calendário.

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DA CHE-MO-
RENSE - CEDÊNCIA DE TRANSPORTE: delibe-
rado por unanimidade aprovar a cedência de trans-
porte em viatura municipal à Associação dos Amigos 
da Che Morense, à equipa do escalão de futebol de 
formação, Iniciados, relativa à 2ª fase da época des-
portiva 2024/2025.


